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 Кадры решают Все

Июньское специальное приложение  газеты «Куз-
басс» «Будем здоровы!» посвящено Дню медицинс-
кого работника. Читайте об уникальных операциях, 
новых возможностях современной медицины, о луч-
ших врачах и медсестрах, которые заботятся о здоро-
вье наших земляков.
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14 июня,  
пятница

    t °С день ночь
Кемерово +21 - +23 +11 - +13
Новокузнецк +23 - +25 +12 - +14
Мариинск  +19 - +21 +10 - +12
Л.-Кузнецкий +22 - +24 +12 - +14
Таштагол +21 - +23 +11 - +13

Днем переменная облачность, мес-
тами дожди, грозы, возможен град. 
Ветер юго-западный умеренный. Дав-
ление, влажность существенно не из-
менятся.

Общий уровень загрязнения атмос-
феры ожидается невысокий.

15 июня. Облачно с прояснения-
ми, местами небольшие дожди, грозы, 
град, температура ночью +10 - +15ºС, 
днем +22 - +27ºС.

16 июня. Облачно с прояснениями, 
небольшие, местами умеренные дож-
ди, грозы, град, температура ночью +8 
- +13ºС, днем +18 - +23ºС.
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«спасибо 
городу,  
в котором  
я живу!» стр. 2

 КаК стать КрасиВой?

Мезотерапия, контурная пластика, бразильский 
массаж -  на какие  только салонные процедуры не 
идут женщины, чтобы вернуть молодость и привле-
кательность. Наш корреспондент испытала на себе, 
сколько стоит красота.

 КотеноК или рыбКа?

Домашнее животное для ребенка всего лишь иг-
рушка или настоящий друг, с помощью которого 
можно изучать окружающий мир? Скорее, член се-
мьи, общение с ним учит ответственности и состра-
данию.
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TВ программа
17 - 23 июня
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НаграждеНия

жилье

«Спасибо городу, в котором я живу!»
− под таким девизом 12 июня отпраздновали 95-летие Кемерова.

Перечислять все мероприятия 
газеты не хватит. Но, пожалуй, 
одной из самых ярких 
«фишек» в этот день стало шоу 
танцующих экскаваторов на 
площади советов. колёсные 
«мастодонты» поднимались на 
ковши и причудливо изгибались 
под музыку. такое диво, 
популярное на сегодняшний 
день во всем мире, показали 
в кемерове впервые. Ну и, 
конечно же, нужно сказать о 
фейерверке на университетском 
мосту. он был великолепен.

На празднике для кеме-
ровчан подготовили множес-
тво приятных сюрпризов и 
сотрудники газеты «Кузбасс». 
Так, например, в парке По-
беды им. Г. К. Жукова подве-
ли итоги интернет-конкурса 
видеороликов, стихов, позд-
равительных открыток, фо-
тографий «Мой город, я тебя 
люблю!», организованного 
местной администрацией, 
Советом народных депутатов 

и городским телеканалом. В 
номинации «Город открыт для 
спорта» всем победителям 
наши журналисты вручили 
подписку и памятные подар-
ки. Кроме того, сувениры до-
стались самым смекалистым 
шахматистам от мала до вели-
ка, собравшимся возле драм-

театра силами помериться.
А на буккроссинге в сквере 

на ул. Орджоникидзе книги из 
библиотеки газеты «Кузбасс» 
разошлись, как горячие пи-
рожки.

Алена ФЕДОТОВА.
Фото Кирилла Кухмаря.

Дефицит красоты

Благодаря соглашению губернатора А.Г. Тулеева с Минре-
гионразвития пять территорий Кузбасса получили деньги для 
обеспечения жильем ветеранов. В Белово, Крапивинский, Ма-
риинский, Промышленновский и Юргинский районы будет на-
правлено 26,5 млн рублей. Всего же до конца года Кузбасс полу-
чит 168,9 млн рублей.

С 2009 года в Кузбассе получили жилье 2857 фронтовиков. На 
очереди остается 153 ветерана. Они получат ключи от квартир 
до конца года.

Надели ордена
в честь 95-летия кемерова  
а. г. тулеев наградил 
кемеровчан за добросовестный 
труд и личный вклад в развитие 
нашего региона.

Звание «Почетный граж-
данин Кемеровской области» 
получили Михаил Яковлевич 
Гудов, ветеран труда, предсе-
датель совета ветеранов об-
щества «Кокс», и Анатолий 
Манжурович Тё, прошедший 
путь от помощника мастера 
литейного цеха до генераль-
ного директора объединения 
«Кузбассэлектромотор».

Кроме того, трое кемеров-
чан были награждены ордена-
ми. Виктор Михайлович Моло-
канов, директор предприятия 

«Зеленстрой», – орденом «За 
обустройство Земли Кузнец-
кой», Владимир Тимофеевич 
Болтивец, ветеран труда, «По-
четный химик СССР» – орде-
ном «Доблесть Кузбасса», Ви-
талий Владимирович Абрамов, 
слесарь по ремонту оборудо-
вания участка и содержанию 
автодорог филиала «Кедровс-
кий угольный разрез» уголь-
ной компании «Кузбассразрез- 
уголь», – орденом Почета Куз-
басса.

За высокую личную ответ-
ственность и активную жиз-
ненную позицию почетным 
знаком Золотой знак «Кузбасс» 
награждена Татьяна Ивановна 
Бегеза, учительница начальных 
классов средней школы №65.

Чистый двор
в Новокузнецке сформирован 
волонтерский молодежный 
отряд «Чистый двор», который 
занимается благоустройством 
придомовых территорий, 
образовательных учреждений и 
объектов соцкультбыта.

Бойцы отряда - студенты 
средних специальных и выс-
ших учебных заведений го-
рода помогают спасательным 
службам Новокузнецка осво-

бождать дворы от спиленных 
деревьев, веток. Трудятся в 
основном по выходным дням, 
поскольку в учебных заведе-
ниях идет сессия и будни не-
обходимо посвящать учебе.

В отряде уже работают 34 
бойца, и их число постоянно 
увеличивается. Уже приведены 
в порядок территории лицея  
№ 34, детских садов № 45 и 94.

Мария ДАРСКАЯ.

годовщиНа

От парохода  
до катера КС-149
115 лет исполнилось  
с того момента, когда  
в кузнецк пришёл первый  
со времени основания  
города пароход.

В дореволюционные време-
на судоходство было важной 
составляющей социально-
экономической жизни города. 
Пароходы были частными и 
казенными, существовало ре-
гулярное грузопассажирское 
пароходное сообщение между 
Томском и Кузнецком.

В советские времена попу-
лярность водного транспорта 
начала сходить на нет. Его ко-
личество тоже. И только пос-

тоянные жители и дачники 
поселков Белый Этап, Барзас, 
Усть-Нарык, Георгиевка и дру-
гих садовых обществ, пасек и 
населенных пунктов, распо-
ложенных ниже по течению 
реки, вплоть до Ячменюхи, до 
сих пор нуждаются в нем, пос-
кольку другим путем туда не 
добраться. 

До недавнего времени с 
апреля до октября из Ново-
кузнецка до Ячменюхи ходил 
теплоход «Заря». Позднее на 
смену пришел катер КС-149, 
который ходит и по сей день.

Татьяна 
МИНЕЕВА.

Вчера в Кемерове на Посту № 1 родные и близкие встречали останки Миляева Андрея Илларионовича, батальонного 
комиссара 148-й отдельной стрелковой бригады, погибшего в декабре 1942 года в Тверской области, бывшего сотрудни-
ка газеты «Кузбасс». Подробности поиска и возвращения солдата Великой Отечественной домой читайте в ближай-
ших номерах «Кузбасса».
Фото Федора Баранова.

губернатор а.г. тулеев обратил 
внимание главы областного 
центра валерия ермакова  
на недоработки  
в благоустройстве города. 

Ряд дворов находится в 
неухоженном состоянии, не 
хватает контейнеров. Кемеро-
ву нужно больше цветочных 
клумб, декоративных ком-
позиций и других элементов 
городского дизайна. Кроме 
того, медленно решается ряд 
коммунальных проблем, не 
хватает пассажирского транс-
порта. Поэтому губернатор 
поручил Валерию Константи-

новичу рассмотреть вопрос 
о соответствии занимаемой 
должности заместителя главы 
Кемерова Владимира Виль-
чикова. А также направил 
телеграммы главам городов 
и районов, их заместителям 
по вопросам ЖКХ с предуп-
реждением о персональной 
ответственности за благоуст-
ройство и чистоту в муници-
палитетах.

Особое внимание А. Г. Ту-
леев обратил на рекламные 
щиты и баннеры. Решено де-
монтировать конструкции, 
не отвечающие требованиям 
безопасности. Было отмечено, 

что ряд сооружений не впи-
сывается в городской пейзаж. 
«Исторические центры го-
родов области должны быть 
освобождены от рекламы, 
которая, безусловно, портит 
их архитектуру, – подчеркнул 
губернатор. – Конструкции 
наружной рекламы должны 
нести социальную направлен-
ность, призывать население 
вести здоровый образ жизни, 
заботиться о детях, ветеранах. 
На стендах должны быть лица 
известных и заслуженных куз-
бассовцев, которые своим тру-
дом доказали, как надо жить и 
работать».
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Не ошибиться 
с выбором
куда пойти учиться, чтобы в 
будущем быть профессионально 
востребованными? ответить 
на этот вопрос выпускникам 
школ и их родителям помогают 
специалисты Новокузнецкой 
службы занятости.

35 мам и пап откликнулись 
на предложение прийти вместе 
с детьми на собрание «Выбира-
ем успешное будущее». Пока ро-
дителей будущих абитуриентов 
предостерегали от типичных 
ошибок при выборе профессии, 
как то: ориентация на мнимую 
престижность, на мнения окру-
жающих, напоминали, что де-
тям обязательно нужно помо-
гать, но не навязывать своего 
мнения, подростки побывали 
на мастер-классе «Выбираем 
профессию правильно». Они 
прошли экспресс-тестирование 
для определения предрасполо-
женности к той или иной сфере 
деятельности и по результатам 
теста получили индивидуаль-
ную консультацию психолога. 
В завершение ребята смогли 
узнать, что именно предлагают 
им учебные заведения Ново-
кузнецка.

Мария ДАРСКАЯ.

уважаемые кузбассовцы!
ежедневно по телефону «пря-
мая линия» вы можете обра-
титься с вопросами к руководи-
телям исполнительных органов 
государственной власти кеме-
ровской области, иных органов 
и организаций.

с 17 по 21 июня 2013 года  
с 15 до 17 часов вас ждут:

17 июня
Пахомова елена алексеевна, 
заместитель губернатора Кеме-
ровской области (по вопросам 
образования, культуры и спорта), 
тел. 58-10-70;

18 июня
макин максим александрович, 
заместитель губернатора Кеме-
ровской области (по строительс-
тву), тел.  36-82-40;

19 июня
Цой валерий константинович, 
начальник департамента охраны 
здоровья населения Кемеровс-
кой области, тел. 36-42-84;

20 июня
зауэрвайн лариса теодоровна, 
начальник департамента куль-
туры и национальной политики 
Кемеровской области,  
тел. 36-33-42;

21 июня
третьяков олег борисович, 
начальник департамента сель-
ского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности Кеме-
ровской области, тел. 36-33-78.
ежедневно, кроме субботы и 
воскресенья, с 8.30 до 17.30 
работает телефон обращений к 
губернатору кемеровской об-
ласти - 58-41-97.

сегодня в кузбассе простятся с тремя сотрудниками специального 
отряда быстрого реагирования «символ» главного управления 
мвд россии по кемеровской области, погибшими во вторник в 
дагестане во время служебной командировки на северный кавказ: 
лейтенантом полиции Юрием латыповым и старшими сержантами 
полиции андреем коврижиным и кириллом сосниным. 

Напомним, что двое бое-
виков расстреляли их практи-
чески в упор утром 11 июня на 
окраине дагестанского города 
Хасавьюрт. Полицейские, нахо-
дившиеся неподалеку, открыли 
ответный огонь. Оба нападав-
ших были уничтожены. Личнос-
ти бандитов установлены, один 
из них находился в розыске за 
участие в незаконном воору-
женном формировании.

В Дагестан вылетела специ-
альная комиссия ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области. 
Тела погибших доставлены в 
Кузбасс.

Губернатор Аман Тулеев вы-
разил соболезнования семьям и 
близким погибших. По распоря-
жению губернатора их семьям, 
помимо государственных вы-
плат, из областного бюджета бу-
дет выделено по 1 млн. руб. Кро-
ме того, он распорядился взять 
под особый контроль детей по-
гибших полицейских. Они будут 

отдыхать в лучших здравницах 
России и за рубежом. Студенты 
очной формы обучения будут 
получать отдельную стипендию 
до 23 лет в размере 5 тыс. руб. 
ежемесячно. Если у семей есть 
проблемы с жильем, они полу-
чат необходимое содействие.

Из личного дела
Юрий Латыпов, 30 лет, инс-

пектор отделения обеспечения 
специальных операций кузбас-
ского СОБРа. В органах внут-
ренних дел служил с 2002 года. 
У него остались жена и 4-летний 
сынишка.

Кириллу Соснину и Андрею 
Коврижину было по 24 года, оба 
— водители-сотрудники боевого 
отделения кузбасского СОБРа, в 
органах внутренних дел служи-
ли с 2009 г., но в СОБР пришли 
лишь несколько месяцев назад. 
У Кирилла Соснина осталась 
жена, Андрей Коврижин обза-
вестись семьей так и не успел…

Командировки  
на Кавказ

Кузбасские собровцы на-
правляются в служебные коман-
дировки на Северный Кавказ с 
середины 1990-х годов. Сейчас 
они входят в одну из специаль-
ных оперативных групп (СОГ), 
их база находится в горном 
селении в Ножай-Юртовском 
районе Чечни — в паре десят-
ков километров от Дагестана. 
В числе главных задач — обес-
печение контроля над горны-
ми тропами, по которым могут 
передвигаться террористы и 
члены бандформирований, до-
ставляться оружие и взрывчат-
ка. Большинство таких опера-
ций проводится совместно с со-
трудниками ФСБ. В официально 

мирное время большинство на-
ших собровцев награждены бо-
евыми орденами и медалями.

В 1995 — 2012 гг. на Север-
ном Кавказе погибли четверо 
сотрудников СОБР «Символ»: 
Сергей Шлее, Алексей Отческих 
(посмертно удостоен звания Ге-
роя России), Михаил Коломин, 
Василий Руденко. 11 мая этот 
скорбный список пополнили 
еще трое наших ребят. Вечная 
им память…

Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

Гражданская панихида 
пройдет сегодня с 10 до 12 
часов в кемеровском Дворце 
молодежи (ул. Рукавишнико-
ва, 15).

В Дагестане погибли 
сотрудники СОБРа

Над базой 
группы кузбас-
ского СОБРа 
на Северном 
Кавказе, кото-
рая находится 
в небольшом 
горном селе-
нии в Ножай-
Юртовском 
районе Чечни, 
всего в паре 
десятков ки-
лометров от 
Дагестана, 
гордо разве-
вается флаг 
Кемеровской 
области.

11 июня 2013 года на территории Республики 
Дагестан в результате нападения боевиков по-
гибли трое бойцов Специального отряда быстро-
го реагирования «Вымпел» Главного управления 
МВД России по Кемеровской области: инспектор 
отделения обеспечения специальных операций 
СОБР ГУ МВД России по Кемеровской области лей-
тенант полиции Юрий Владимирович Латыпов, 
1982 года рождения, сотрудник ОВД с 2002 года; 
водитель-сотрудник боевого отделения СОБР ГУ 
МВД России по Кемеровской области старший 
сержант полиции Андрей Сергеевич Коврижин, 
1988 года рождения, сотрудник ОВД с 2009 года; 
водитель-сотрудник боевого отделения СОБР ГУ 
МВД России по Кемеровской области старший 
сержант полиции Кирилл Владимирович Соснин, 
1988 года рождения, сотрудник ОВД с 2009 года.

У Юрия Латыпова остались жена и сын, у Ки-
рилла Соснина – жена, Андрей Коврижин создать 
семью не успел.

Установлено, что примерно в 10 часов 40 минут 
на развязке автодороги Хасавюрт-Новолакское 
неизвестные лица открыли огонь по сотрудникам 
полиции. Ответным огнем стражи порядка унич-

тожили двух преступников, личности которых в 
настоящее время устанавливаются.

По распоряжению губернатора Кемеровской 
области А.Г. Тулеева семьям погибших полицей-
ских, кроме государственных выплат, будет вы-
делено по 1 млн рублей из областного бюджета. 
Дети погибших сотрудников полиции будут отды-
хать в лучших здравницах России и за рубежом. 
Студенты очной формы обучения будут получать 
отдельную стипендию до 23 лет в размере 5 тыс. 
рублей ежемесячно. Если у семей есть проблемы с 
жильем, они получат необходимое содействие.

Глубоко скорбим в связи со случившейся тра-
гедией. Соболезнуем родным, близким, друзьям, 
коллегам сотрудников полиции, погибших при 
исполнении служебного долга.

А.Г. Тулеев, Н.И. Шатилов, И.В. Колесников, 
О.В. Маршалко, В.В. Банников, Н.Ю. Ваш-
лаева, С.Н. Ващенко, А.А. Гаммершмидт, 
О.В. Елина, Д.В. Исламов, А.А. Лазарев,  
В.П. Мазикин, М.А. Макин, Е.А. Пахомова, 
Г.В. Остердаг, А.С. Сергеев, В.А. Шабанов, 
В.К. Ермаков, Г.А. Вержицкий, Д.А. Титов, 
В.В. Малютин, Ю.Н. Ларионов.

КОВРИжИН 
Андрей 
Сергеевич

ЛАТыПОВ 
Юрий 
Владимирович

СОСНИН 
Кирилл 
Владимирович

руководство, члены кол-
легии Главного управления 
мвД россии по Кемеровс-
кой области, совет ветеранов 
и общественный совет при 
Главном управлении,  лич-
ный состав органов внут-
ренних дел Кузбасса глубоко 
скорбят в связи с трагичес-
кой гибелью при исполнении 
служебного долга сотрудни-
ков соБр ГУ мвД россии по 
Кемеровской области

коврижиНа  
андрея сергеевича,

латЫПова  
Юрия владимировича,

сосНиНа  
кирилла владимировича

и выражают искренние со-
болезнования родным и 
близким погибших.

руководство и коллек-
тив Главного следственного 
управления ГУ мвД россии 
по Кемеровской области, 
личный состав следствен-
ных подразделений орга-
нов внутренних дел Кеме-
ровской области выражают 
искренние соболезнования 
майору юстиции евгении 
Геннадьевне Латыповой, 
следователю по особо важ-
ным делам следственного 
отдела управления мвД 
россии по г.Кемерово, в свя-
зи с понесённой тяжёлой 
утратой – трагической гибе-
лью супруга в северо-Кав-
казском регионе

латЫПова  
Юрия владимировича.
разделяем ваше горе и 

скорбим вместе с вами.
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Громкое дело Зал ожидания

Отобрали, оценили
новокузнецкая библиотека 
имени Гоголя признана 
ассоциацией региональных 
библиотечных консорциумов 
одной из лучших среди 219 
библиотек россии и стран 
ближнего зарубежья по 
результатам 2012-2013 годов.

Учреждение получило при-
глашение принять участие в 
международной практической 
конференции «Корпоративные 
библиотечные системы: тех-
нологии и инновации» и од-
ноименной выставке, которые 

пройдут с 24 июня по 1 июля 
2013 года в Санкт-Петербурге.

Новокузнечане, которые 
упорно, но безуспешно боро-
лись за сохранение в должнос-
ти директора централизован-
ной библиотечной системы 
города Веры Скаленчук, уво-
ленной в конце прошлого года, 
считают, что именно благодаря 
лично ее и возглавляемого ею 
коллектива заслугам библио-
тека в очередной раз вышла в 
победители, получив высокую 
оценку своей деятельности.

Кстати, Вера Скаленчук, по-

давшая исковое заявление в 
Центральный районный суд 
Новокузнецка о защите чести 
и достоинства, его выиграла. 
Суд обязал теперь уже тоже 
бывшего начальника управле-
ния культуры Наталью Ищен-
ко, которая публично обви-
нила Скаленчук в нанесении 
экономического урона библи-
отеке в размере одного милли-
она рублей, опровергнуть эти 
сведения как не соответствую-
щие действительности.

Татьяна МИНЕЕВА.

рабочий виЗит

Полпред  
в городе 
шахтеров
Полномочный представитель 
президента россии в 
Сибирском федеральном 
округе виктор толоконский 
провёл рабочий день в 
Прокопьевске. он побывал на 
промышленном и социальных 
объектах, а также обсудил 
с городскими властями 
социально-экономические 
перспективы Прокопьевска.

В частности, полпред по-
сетил детский сад «Лунтик», 
открывшийся недавно после 
масштабной реконструкции. 
Садик рассчитан на 220 мест. 
Благодаря расширению су-
ществующих детских садов, 
строительству новых и созда-
нию семейных групп в Про-
копьевске, уже к началу лета 
удалось ликвидировать оче-
реди в дошкольные учрежде-
ния детей от 3 до 7 лет.

На закрытом совещании, 
которое прошло в админис-
трации города, Виктор Толо-
конский обсудил с предста-
вителями городской власти 
актуальные темы переселе-
ния людей из аварийного 
жилья, обеспечения жильём 
молодых специалистов, под-
держки предпринимательс-
тва, строительства новых со-
циально значимых объектов.

День завершился баскет-
больным матчем прокопьев-
ской сборной «Жемчужина», 
капитан которой - глава го-
рода Валерий Гаранин, и но-
восибирской «Орлы Сибири», 
которую много лет возглав-
ляет Виктор Толоконский. 
Баскетбольные баталии раз-
вернулись в спортивном зале 
Прокопьевского филиала 
КузГТУ. Прокопчане открыли 
счёт игры и активно атакова-
ли корзину соперников. Од-
нако в итоге «Орлы» вышли 
вперёд. Матч завершился 
счётом 44:66 в пользу гостей.

Анастасия УЛАНОВА.

Импотенция на упаковке
12 июня вступил в силу приказ минздравсоцразвития, согласно 
которому на всех пачках сигарет будут размещены фотографии 
последствий курения: пародонтоз, импотенция, рак горла, старение 
кожи… Скоро такие пачки появятся во всех магазинах страны.
кстати, «страшилки» займут почти половину лицевой стороны 
пачки. Подобная мера − часть масштабной антитабачной кампании.
«кузбасс» расспросил читателей, что они думают по этому поводу?

Анатолий ЕФРЕМОВ, пенсионер, г. Кемерово:
− Я курильщик с полувековым стажем. Не курить не могу. И ни-

какие картинки не заставят меня отказаться от этой привычки. Хотя 
на протяжении всех этих лет пытался бросить курить многократно. 
И кто знает, если бы пугать начали раньше, возможно, сейчас и здо-
ровье было бы лучше.

Ирина ДОЛГОВА, домохозяйка, г. Прокопьевск:
− Мой старший сын находится как раз в том возрасте, когда хо-

чется все попробовать. Подростки сейчас хоть и дерзкие, но впечат-
лительные, поэтому, надеюсь, устрашающие картинки отпугнут. Ну 
или, по крайней мере, не дадут увлечься курением серьезно.

Андрей ИВАНОВ, спортсмен, г. Новокузнецк:
− Я не курю. Пробовал в детстве, но удовольствия от этого не по-

лучил. Потом спортом занялся. А вот друзьям моим такая мера бу-
дет полезной.

Мария СТАРИКОВА, фрилансер, г. Междуреченск:
− Курильщиком себя не считаю. Однако в редких случаях могу 

позволить себе сигаретку. Ведь в конечном итоге всё вредно: пить, 
курить, есть жирную пищу, много работать… Главное, знать меру. 
Конечно, сигаретинку из такой пачки теперь гадко будет доставать.

Андрей ТИТОВ, водитель, г. Ленинск-Кузнецкий:
− Почему же никто не подумал о чувствах курильщиков, об их 

интересах? Но противно же! Хватило бы и устрашающих надписей, 
так все мало. Тогда давайте на алкоголь мерзость всякую клеить, на 
фастфуд, газировку… Что изменится? Уверен, ничего.

Алена ФЕДОТОВА.

ПоСтуПок

Сигарет не купил - 
таксиста спас
раненый кемеровский таксист 
боролся с напавшим на него 
клиентом до конца. а как только 
ушли силы, к нему на помощь 
пришел полицейский.

43-летний таксист Александр 
Ковалев, взяв на борт клиента, 
повез его в п. Мазурово.

- По пути тот попросил свер-
нуть на проселочную дорогу, 
- рассказали в пресс-службе 
управления ГИБДД Кузбасса. – 
Вокруг лес, тишина. Вдруг пас-
сажир выхватил нож и ударил 
таксиста в грудь. Нож типа охот-
ничьего, лезвие – сантиметров 
двадцать, вошел по самую ру-
коятку.

Преступник рассчитывал, что 
вырубит таксиста. Но тот выско-
чил, умудрившись вытащить 
еще и свою биту. Преступник 
же, ошалев, остался в машине, 
заблокировал двери. А таксист, в 
крови, бил и бил битой по стек-
лу, чтобы достать пассажира. 

…Именно в эту минуту пока-
залась машина Максима Козлова, 
инспектора ДПС взвода спецба-

тальона ГИБДД Кузбасса. 33-лет-
ний старший лейтенант отдыхал 
неподалеку, в областном Центре 
восстановительной медицины и 
реабилитации ГУ МВД. И ехал он, 
отпускник, в Мазурово, в мага-
зин, за сигаретами.

Преступник, увидев еще ма-
шину, открыл дверь и - в лес. 
Полицейский, все сразу поняв, 
остановил машину, бросился за 
ним, выбил второй нож, связал 
руки рубашкой и погнал того к 
дороге, вызвав полицию, «ско-
рую».

При виде их таксист перевел 
дух и в шоке вытащил нож-тесак 
из раны, сразу потеряв сознание. 
Зажав ему рану, дождавшись 
«скорую», Максим передал его 
врачам. Преступника, бывшего 
зэка, следом сдал полицейским. 
Лишь потом Максим, напрочь 
забыв про магазин, вернулся в 
санаторий.

Руководство ГУ МВД по Ке-
меровской области объявило 
ему благодарность.

Лариса МАКСИМЕНКО.

Готовятся к третьему
Юрга приняла эстафету  
фестиваля «Extreme Кубок Tele2». 

феСтиваль

Шоу состоялось 12 июня в 
парке им. а.С. Пушкина. Главное 
экстремальное событие этого 
лета собрало на площадке 
юргинского роллердрома более 
тысячи человек.

Напомним, первый этап 
Кубка прошел недавно в Бело-
ве. В рамках второго, в Юрге, 
участники также соревнова-
лись в шести основных дис-
циплинах. Это BMX, агрессив-
ные ролики, скейтбординг, 
паркур, воркаут и стритбол.

Кстати, специально к фес-
тивалю был восстановлен и 
дополнен новыми фигурами 
юргинский экстрим-парк, а 
накануне праздника разрисо-
ван граффити.

О результатах. По итогам 
двух этапов в дисциплине 
воркаут лидирует команда 
из Белова – вот уже два этапа 
подряд она набирает наивыс-
шие оценки. Среди скейтеров 
также определились «звёзды» 
– кемеровчане Никита Щекин 
и Андрей Кондрашов.

В тройку лидеров BMX вош-
ли: кемеровчанин Владимир 

Карпенко, новокузнечанин 
Никита Исаков и беловчанин 
Андрей Чирков.

В направлении агрессивные 
ролики невероятными трюка-
ми жюри и зрителей шоу по-
разили кемеровчанин Станис-
лав Климачев и представитель 
юргинской команды Михаил 
Романенко.

Среди паркурщиков луч-
шими стали кемеровчанин 
Виктор Каляев и беловчанин 
Анатолий Борисов. А по ито-
гам матчей по стритболу вы-
сшие баллы набрали уличные 
спортсмены из Юрги.

В рамках шоу прошла викто-
рина по экстремальным видам 
спорта, победители которой по-
лучили от газеты «Кузбасс», ин-
формационного партнера фес-
тиваля, подарки и сувениры.

Третий этап Кубка состоится 
уже 23 июня в Междуреченске. 
Он станет подготовительным 
выступлением перед регио-
нальным финалом, который 
пройдет 29 июня в Кемерове. 

Алена ПЕТРОВА.
Фото Степана Артемьева.
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АКТУАЛьНО

Идут последние дни подписки
на 2-е полугодие 2013 года

на газету «Кузбасс»
• четверговый выпуск с ТВ-программой;
• ежедневный; • выпуск выходного дня.
В почтовых отделениях на любой адрес Кемеровской области.
Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. — скидка 20 %  
от стоимости услуг почты.

Подписку можно оформить по вашему адресу,«до востребования»,
до двери квартиры»,«до  рабочего кабинета». 

О фактах отказа срочно сообщайте по телефону начальнику почтамта  
или по тел. 58-34-00 (Кемерово).

ПОЛИТЭКОНОМИКА

Непроходной юбилей

 
ОАО «угольная компания 

«Кузбасс разрезуголь», филиал «Мо-
ховский угольный разрез» (Мохов-
ское поле), планирует осуществлять 
добычу каменного угля открытым 
способом на уропском каменноу-
гольном месторождении на основа-
нии лицензии на право пользования 
недрами КЕМ № 13287 тЭ. На отра-
ботку месторождения разработана 
проектная документация «Отработ-
ка запасов угля открытым спосо-
бом участка «Знаменский» филиала 
«Моховский угольный разрез».

Проводится государственная эко-
логическая экспертиза проекта. Раз-
работчик материалов объекта эколо-
гической экспертизы – ОАО «Кузбасс-
гипрошахт». Объект экологической 
экспертизы расположен на землях Бе-
ловского муниципального района Ке-
меровской области.

Проектом принята транспортная 
система разработки с размещением 

вскрышной породы на внешних отва-
лах.

Ежегодно проводятся природоох-
ранные мероприятия, рекультивация 
и мониторинг окружающей среды.

Более полную информацию можно 
получить в течение 30 дней с момента 
публикации объявления по адресу:

с. Мохово, Кемеровская область, 
652661, филиал «Моховский угольный 
разрез», тел. (38456) 4-22-25. Замеча-
ния и предложения направлять на за-
местителя директора – технического 
директора Рогова Сергея Ивановича.

По Приказу Госкомэкологии РФ от 
16.05.2000 г. № 372 «Об утверждении По-
ложения об оценке воздействия наме-
чаемой хозяйственной и иной деятель-
ности на окружающую среду в РФ» через  
30 дней после публикации объяв-
ления будут проведены организо-
ванные администрацией с. Старо-
пестерево общественные обсуж-
дения проектной документации  
(в форме слушания).

Оставим ненадолго юби-
лейную тему. Сосредоточимся 
просто на празднике.  Про День 
России умолчу хотя бы потому, 
что про день рождения города 
вспоминали в эту среду чаще. 
Потому собственно вопрос: 
а что такое День города? Как 
должен отмечаться день рож-
дения не человека, а места, где 
он живет? Понятное дело, что 
празднично. Читай буквально 
это слово и получишь «празд-
но», то есть не работая, а отды-
хая. Болтаясь по улицам, зака-
тывая вечеринку на даче или 
пикник за городом. Кому как 
нравится. Первое выбирает 
большинство. Причем в этом 
большинстве на этот раз были 
замечены и самые богатые и 
известные люди города. И в 
данном случае неважно, что 
двигало конкретными людьми, 
которых в обычные выходные 
гуляющими целыми семьями 

95 лет, согласитесь, немного странный праздник для города.  
Хочется быстрее мотать пленку вперед, чтобы было все солидней. 
Ну, хотя бы 100. Новокузнецку нынче 395. Тоже некруглая дата.  
А выглядит мощно. Но историю можно только переписать,  
а не поменять. Потому уж что есть, то есть. Негромкий юбилей 
небольшого провинциального города. Впрочем, с точки зрения 
индустрии городского праздника, все вышло вполне достойно тех 
ведущих мест в различных рейтингах инвестпривлекательности, 
которые в последнее время занимает Кемерово.

по улицам города не увидишь. 
Важно само лишь подтверж-
денное правило. Одно из ос-
новных для проведения го-
родских праздников: здесь все 
равны. Более того, все встает 
с ног на голову (иногда в бук-
вальном смысле). Глава круп-
ной угольной компании стано-
вится просто любящим отцом, 
суперизвестный финансист 
катается по центру города на 
роликах, дворник надевает 
каблуки и танцует сальсу… как 
на карнавале. И не обязатель-
но для этого рядиться в маска-
радные костюмы.

К слову, о костюмах. Их уже 
второй год на кемеровских 
улицах в этот день предоста-
точно. Фестиваль уличных те-
атров с многочасовыми пред-
ставлениями притягивает все 
больше зрителей. Хотя в этот 
раз было довольно много пло-
щадок-конкурентов. От до-

рогих открытых автосалонов, 
где предлагались машины от 
1,5-2 млн рублей по акционной 
цене, до бесплатных детских 
и взрослых потех. Это, кстати, 
еще одно правило городского 
праздника – чем больше пред-
ложений на разный вкус, цвет 
(в том числе денежных купюр), 
тем лучше.

Правило третье – дань ис-
тории – тоже было соблюдено. 
Викторины, открытые музей-
ные экспозиции, рисунки… Без 
утяжеления, легкое напоми-
нание. Вполне в духе именно 
«молодого» юбилея.

Организаторы руководство-
вались и четвертым непремен-
ным правилом – отражение 
современной жизни. Сегод-
няшний День города в среду в 
центре Кемерова был на каж-
дом  углу. Или в виде того же 
театрального фестиваля, или 
модного нынче флешмоба, 
хоть и смахивал он больше на 
хорошо поставленный танце-
вальный номер. Где-то сидели 
мастерицы-кукольницы, где-
то вязальщицы, где-то швеи. 
Кто-то смотрел мультики на 
стадионе, кто-то пел, кто-то 
танцевал, кто-то в шахматы 
играл…

Так, наверное, и должно быть 
в небольшом городе, где на вто-

рой час хождения по всем «точ-
кам» праздника ты встречаешь 
знакомых. Не совсем так, гласят 
правила проведения городских 
праздников. Нужно еще что-то. 
То, что всех объединяет. Кар-
навальное шествие – это, ко-
нечно, идеальный вариант. Но 
сейчас все чаще такие шествия 
становятся организованной 
демонстрацией. Потому лучше 
уж обойтись без этого. Так хотя 
бы сохраним добровольное на-
чало в участии.

Что еще?  В Европе пекут ог-
ромные пироги или кексы. Это 
традиция, на которую съез-
жаются посмотреть туристы. 
В странах поюжнее кидаются 
помидорами, пьют пиво и что 
покрепче. Последнее нам, по-
нятно дело, не подходит. А вот 
на предмет приготовления че-
го-нибудь большого и вкусного 
почему бы и не поразмышлять. 
Найти рецепт какого-нибудь 
кузбасского блюда и пригото-
вить это весом с тонну. Не для 
того, чтобы поставить рекорд, 
попасть в историю. А просто 
потому, что это объединяет как 
юбилейный торт. Да и вообще 
центральные дороги в городе 
все равно перекрывают, будет 
где поставить столы.

До 100-летия Кемерова вре-
мени придумать что-то другое, 

если это не нравится, предо-
статочно. Я в данном случае не 
про власть. Я про бизнес. Если 
вы полагаете, что за всем, что 
кемеровчане увидели 12 июня, 
стоит только местная адми-
нистрация, вы глубоко ошиба-
етесь. Так уж повелось, что и 
часть расходов, и часть органи-
зации ложится на бизнес. Кста-
ти, именно предприниматели в 
сфере развлечений, да и просто 
те, кто воспользовался празд-
ником как поводом привлечь 
клиентов, и добавили в список 
городских праздничных ме-
роприятий ярких неофициаль-
ных красок.

… На днях в соцсетях подня-
лась очередная новокузнецкая 
волна недовольства относи-
тельно подготовки к Дню го-
рода. Подготовленный план, 
предложения по размещению 
площадок будут пересматри-
вать чиновники. Наверняка у 
них есть объяснения, почему 
нужно все менять. Вот только 
почему-то я уверена, что в этих 
объяснениях не будет сюрпри-
за в виде «юбилейного торта». 
Только не пойму, на каком году 
жизни города начинается, а на 
каком заканчивается время 
сюрпризов…

татьяна дуМЕНКО.
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Наша жизнь – борьба?
итак, зерновые в кузбассе в 

основном отсеяны, жизнь про-
должается. Теперь урожай в зна-
чительной степени зависит не 
только от природных факторов, 
но и от субъективных, например, 
химической обработки против 
сорняков и вредителей. Пустишь 
на самотек – счастливые вреди-
тели и многочисленные сорняки 
уничтожат посевы и надежды на 
прибыли, а для многих – и на бу-
дущее.

в поле и в зале
Традиционный областной 

научно-практический семи-
нар, который прошел в начале 
недели в Ленинск-Кузнецком 
районе, и был посвящен защи-
те растений от сорняков, вре-
дителей и болезней.

Как обычно, первая его 
часть была полевой, вторая – 
пленарной.

В первой осматривали сов-
ременный зерносушильный 
комплекс и картофелехрани-
лище ООО «Весна». Выезжали 
в поле, где, естественно, ко-
выряли землю, выявляя плю-
сы технологий минимальной 
обработки земли; на полях 
фермера Сергея Печерина 
топтали озимые, удивляясь 
их сорокасантиметровым 
стеблям, прекрасно разви-
той корневой системе и даже 
подсчитывая потенциаль-
ную урожайность. Смотрели 
технику по защите растений, 
слушали многочисленных 
представителей фирм, пос-
тавляющих в область пести-
циды и агрохимикаты. Рынок 
агрохимии в области оцени-
вается примерно в полмил-
лиарда рублей, имеет тенден-
цию к росту, так что продавцы 
смотрят на агропром уважи-
тельно, даже доверяя в долг 
тем, по кому засуха прошлась 
особенно жестко. Новость: в 
Кузбассе становится все более 
актуальной проблема кон-
трафактных химикатов, за-
частую по внешнему виду их 
крайне непросто отличить от 
оригиналов. Тем досаднее по-
нять, что тебя обманули, если 
какая-нибудь блошка отка-
жется дохнуть от «левого» яда 
или если от этого яда начнут 
страдать механизаторы.

Во время пленарной части 
в центре внимания были пого-
да, опыт, вредители и болезни, 
требования законодательства 
в области безопасного обра-
щения с химпрепаратами и 
другие большие и малые воп-
росы аграрного Кузбасса.

Вот несколько цифр, харак-
теризующих происходящее се-
годня в полях.

В последние годы к севу в 
Кузбассе протравливали от 30 
до 50 тысяч тонн семян, в се-
мидесятых годах прошлого 
века – в 4-5 раз больше, нынче 
– 36,8 тысячи тонн при плане 
57 тысяч. В области около 27 
процентов семян оказались 
некондиционны по засорен-

ности, ими засеяно 140 тысяч 
гектаров полей.

Это, естественно, отзовет-
ся не только необходимостью 
борьбы с болезнями и сорня-
ками, но и ростом затрат на 
препараты и обработки. Но в 
прошлом году на химзащиту 
рапса, например, из федераль-
ного и областного бюджетов 
выделялось 787 рублей на гек-
тар, а нынче субсидий не будет, 
придется обходиться своими 
средствами. Которые, напом-
ним, нынче крайне ограни-
ченны, ведь сельское хозяйс-
тво Кузбасса только из-за не-
добора урожая потеряло более 
четырех миллиардов рублей и 
крайне ограничено в кредит-
ных ресурсах. Но, не применяя 
фунгициды для борьбы с бо-
лезнями, полеводы теряют 15 
процентов урожая…

вертолетные  
авантюры

Одним из самых обсужда-
емых вопросов на семинаре 
оставалась погода: какими бу-
дут лето и осень. Метеороло-
ги, этой весной ошибавшиеся 
чуть ли не ежедневно, от дол-
госрочных прогнозов отказы-
ваются, стараясь пользоваться 
методом аналогий. Практики 
также лезут глубоко в память.

- Что-то похожее? В 1969 
году я работал агрономом-се-
меноводом в ЛПХ «Новострой-
ка» Кемеровского района, - 
вспоминает Виктор Ермолов, 
начальник филиала ФГБУ «Гос-
сорткомиссия» по Кемеровс-
кой области. - Год был экстре-
мальный, начали сеять после 
20 мая, раньше не получалось: 
сыро, пришлось вытащить из 
сошников семяпроводы, сеяли 
вразброс, потом заборонили. 
Вместо поля было настоящее 
болото. Ждали, ждали, решили, 
что уходят сроки, посеяли и, 
конечно, просчитались, пото-
му что сразу после этого дожди 
закончились, наступила жара 
и стояла практически месяц. 
На полях образовалась корка, 
а растениям для развития кор-
невой системы наряду с влагой 
нужен кислород, вот и получи-
лась урожайность 6 центнеров 
с гектара… В тот год в Новокуз-

нецком районе вообще пробо-
вали сеять с вертолетов, пото-
му что не могли зайти на поля. 
Семена раскидали, но их ведь 
надо заделывать в почву, чтоб 
процесс пошел, так что ниче-
го не получилось. Это была, 
конечно, авантюра… Вот и мы 
поторопились, надо было по-
дождать, потом проборонить, 
больше пользы бы было. Но 
как было ждать, если прогноз 
не оправдывается, погоды 
нет? Но даже если бы подож-
дали и посеяли попозже, вряд 
ли был бы хороший урожай, ну, 
может, добавили центнер-два. 
Лето ведь не растягивается, 
активная вегетация и накоп-
ление пластических веществ 
начинается при температуре 
от десяти градусов и выше… 
Я даже сейчас вижу, что тогда 
ничего сделать было нельзя… 
Прошло столько лет, но до сих 
пор бороться мы не научились, 
можно только сгладить нега-
тив природного фактора. Как? 
Увеличивая клин озимых, под-
бирая сорта, устойчивые к зи-
мовке, выбирая скороспелые 
сорта яровых культур… Сель-
ское хозяйство – это до сих 
пор очень рискованный вид 
бизнеса… 

легче не будет
Галину Тюкало, ведущего 

агрометеоролога кемеровского 
Гидрометцентра, - я не раз был 
свидетелем, – аграрии Кузбас-
са воспринимали, как кролики 
удава. С замиранием сердца, 
не болтая втихушку с соседом, 
широко раскрыв глаза. На се-

минаре она стойко удержалась 
от долгосрочных прогнозов, 
но специально для «Кузбасса» 
вспомнила далекое прошлое:

- Недавно поднимала наши 
архивные материалы, замети-
ла, что нынешняя весна очень 
похожа на весну 1949-го года. 
Тогда был очень холодный 
май, затяжная весна, переход 
через плюс 10 градусов – на-
чало активной вегетации – 
наступил вообще 11 июня по 
северной половине области. У 
нас в этом году с 4 июня этот 
период начался на юге области 
и с 6-го – на севере… Всегда го-
ворят: если весной не хватило 
тепла, поздно посеяли, то, мо-
жет, осень будет теплой. Самое 
интересное – осень в тот год 
была холодная, 1 сентября, это 
дней на десять раньше нормы, 
температура упала, закончил-
ся период активной вегета-
ции, а месяц был холодным и 
дождливым. В результате хле-
ба не созрели, уборка прохо-
дила в очень сложных услови-
ях. Так что рассчитывать, что 
нынче осень будет теплой и 
долгой, не приходится: быва-
ет по-разному… Два ближних 
похожих года – 1983-й и 1984-
й. Тоже холодная и затяжная 
весна, лишь 3-4 июня темпе-
ратура перешла через плюс 
10. В 1983 году сентябрь был 
холодным и дождливым, а че-
рез год – очень теплым, сухим, 
прекрасным, уборка прошла в 
очень хороших условиях… То 
есть говорить, что если весна 
холодная, то осень теплая, не-
льзя… В этом году уже можно 
констатировать отставание в 
суммах активных температур 
на 300-400 градусов. Норма – 
1630 для Тяжина и 1810 по югу. 
Так что для теплолюбивых 
культур этот год неблагопри-
ятный, я не говорю, конечно, 
о теплицах… Да, мы говорим, 
что климат меняется, но это 
не значит, что все годы будут 
теплее. Один год будет холод-
ным, другой теплым. Один су-
хим, другой влажным. Резкие 
перепады температуры, рез-
кие перепады атмосферного 
давления, усиленная ветровая 
деятельность… В теплой ат-
мосфере при потеплении кли-
мата больше водяного пара, 
который в атмосфере является 
источником энергии. Значит, 
больше будет стихийных явле-
ний…

вместо резюме
Выводы? Сеяться в опти-

мальные сроки. И иметь запас 
разных сортов, выбирая по 
срокам сева и погоде, хоть это 
и крайне сложно финансово… 
Конечно, заниматься озимы-
ми, которые в числе прочего 
позволяют меньше зависеть от 
капризов весны…

Ну и так далее: не можешь с 
природой бороться – старайся 
ее понять…

Игорь АЛЁХИН.
Фото автора.

Виктор  
Ермолов.

полевые 
 учения.

Галина 
 Тюкало.

нынче озимая 
пшеница – убе-
дительнейший 
аргумент  
за увеличение 
озимого клина 
в Кузбассе.
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Областному центру
Кузбасса – 50 лет

На заре советской власти, в 
мае 1918 года, делегаты уездно-
го съезда Советов крестьянских 
и рабочих депутатов постано-
вили: быть селу Щеглову го-
родом! Совнарком РСФСР под 
председательством В.И. Ленина 
утвердил это решение. 

Молодой город, ровесник ве-
ликого Октября, рос и расцве-
тал вместе со всей страной. Не 
счесть невзгод и трудностей, ко-
торые довелось преодолеть его 
людям. Никогда не забудутся 
героические свершения тех, кто 
поднимался на смертный бой с 
колчаковскими полчищами, пре-
одолевал голод и разруху, строил 
первые предприятия будуще-
го Кемерова – коксохимзавод и 
шахту «Центральная», проклады-
вал первые городские улицы, за-
жигал огни в первых очагах куль-
туры. Приняв от отцов эстафету, 
новое поколение шло на битву с 
гитлеровскими захватчиками и, 
победив, продолжало строить и 
украшать родной город...

Сегодня кемеровчане, как 
и весь наш народ, живут и тру-
дятся под лозунгом «Достой-
но встретим 100-летие со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина!». Приняты высокие со-
циалистические обязательства 

о чеМ Писал «КузБасс»

17.05.1968.
Сегодня трудящиеся Кузбасса отмечают 50-летие города Кемерово

на 1968 год. Решено досрочно, 
7 ноября 1970 года, завершить 
пятилетку. Разработан обшир-
ный план благоустройства и 
озеленения всех районов и по-
селков...

Торжественным и красочным 
будет сегодняшний праздник. В 
нем примут участие и гости из 
других городов, посланцы брат-
ской социалистической Венг-
рии. Прозвучит доброе слово в 
память наших земляков, отдав-

ших жизнь за Советскую власть, 
за свободу и независимость 
Родины. Будет вновь отдана 
дань ветеранам, героям труда, 
чья благородная деятельность 
увенчана высокими правитель-
ственными наградами, звани-
ями. Оценивая по достоинству 
сделанное, жители Кемерова 
назавтра с новыми силами при-
мутся за большие дела, множа 
вклад родного города в строи-
тельство коммунизма.

день города кемерово, которому исполнилось 95 лет, отмечает-
ся 12 июня сравнительно недавно, с середины 1990-х годов. рань-
ше этот праздник выпадал на другие числа. к примеру, сотрудники 
областной библиотеки на своем сайте так объясняют трансформа-
цию с датами: «17 декабря 1995 года на городском референдуме 
был принят Устав города кемерово, в котором говорится, что день 
города отмечается ежегодно в первое воскресенье июня. Город 
кемерово образован 9 мая 1918 года, но учитывая тот факт, что 9 
мая в россии отмечается другой праздник – день Победы, а также 
то, что день города – это ежегодный праздник, приуроченный, как 
правило, к выходным (воскресным) дням, день города кемерово 
было принято отмечать в первое воскресенье июня. но уже в 1996 
году праздник отмечали 12 июня. соответствующие изменения в 
Устав города кемерово были внесены только в 2005 году, когда 
кемеровским городским советом народных депутатов был при-
нят новый Устав. По воспоминаниям жителей города кемерово, до 
принятия Устава 1995 года установленной даты не было, и празд-
ник отмечали либо в конце мая, либо в начале июня». к слову, как 
видно из публикации, в 1968 году день города отмечали 17 мая.

Оксана ПАНАРИНА.

КОММЕНТАРИй

Так отмечали 
День города  
12 июня 2013 г.

Фото 
Федора 
Баранова 
и Кирилла 
Кухмаря.
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Милосердие

Сердце Матери
17 лет назад Людмила Швы-

дко спасла от смерти 52 ре-
бятишек - во Владикавказе. А 
не успела вернуться недавно 
с семьей на родину, в Белово, 
как округа уже прозвала ее «на-
шей матерью Терезой». За то, 
что бьется за чужое детство и 
старость, что кормит супом и 
носит гостинцы по девяти ад-
ресам!

…5 декабря 1995 года Люд-
мила не просто попала в самое 
пекло теракта. Она, заведующая, 
сознательно удерживала вни-
мание истерившего террориста, 
захватившего детский садик, 
и умоляла отдать ей гранаты с 
УЖЕ выдернутыми чеками.

А воспитательницы, поняв 
условный знак Людмилы, в это 
время выводили детей из зда-
ния. Через заднюю дверь и окно 
первого этажа, передавая их в 
одних трусиках и маечках пусть 
в холод, но зато – в жизнь!

- Большинство детей, иг-
рая в «кошки-мышки» (так им 
правильно передали воспи-
тательницы, что я как бы на-
чала игру), ушли тихо-тихо. И 
когда террорист, почувствовав 
неладное, потребовал к себе 
ВСЕХ ребятишек, их осталось 
восемь… Четверо выжили по-
том – после взрыва, когда тер-
рорист все-таки швырнул гра-
наты. А четверо погибли, как я 
ни пыталась закрыть их собой. 
И я… умерла вместе с ними, - 
голос Людмилы рвется.

Она, изрезанная 120 оскол-
ками, две недели была в коме. 
И, возвращенная небесами, 
жила, живет и будет жить с бо-
лью, что не успела защитить 
всех от взрыва.

И с тех пор слышит любую 
чужую беду. Не может пройти 
мимо, случайно услышав, как 
молодая семья с пятью детьми 
выживает на зарплату в 5 тысяч 
рублей.

Эту многодетную семью Яку-
шевых она не просто пожалела 
мысленно – разыскала и нача-
ла реально помогать. Приносит 
Лизе, Насте, Даше, Саше, Кате 
одежку, игрушки, сладости. И 
вообще стала им родной, второй 
мамой или бабушкой – кто как 
называет ее в этом крошечном 
домике с тремя сотками огоро-
да. И скоро наверняка будет на-
зывать так уже в другом месте.

Приходят и помогают
личности людей, исполненных 
милосердия, всегда ярки, 
уникальны и неповторимы. 
объединить их можно, 
вероятно, лишь одной строкой 
из стихотворения иосифа 
Бродского: «Только с горем 
я чувствую солидарность». 
Встретишь такого человека 
– и никогда уже не забудешь. 
Поэтому и задание  
для корреспондентов 
«Кузбасса» из разных 
территорий нашей области  
на сей раз было благодарным: 
найти таких людей  
и рассказать о них.

- Они переедут за счет мате-
ринского капитала! – гордит-
ся Людмила тем, что удалось 
им, всем вместе, сделать такое 
важное дело. – Документы на 
полдома уже оформляются. И 
новое жилье, в которое Якуше-
вы переберутся, больше их быв-
шего тесного домика. 

Открывая перспективы
«Так важно, что в тебя ве-

рят», - утверждает Даша Ша-
рабарина, студентка первого 
курса экономического факуль-
тета Новокузнецкого филиала 
Кемеровского госуниверсите-
та. Учиться в вузе ей, сироте, 
помогают междуреченские ме-
ценаты. 

Девушка с десяти лет оста-
лась на попечении старшего 
брата: мама умерла от тяжелой 
болезни, а отец отказался от 
своих родительских прав. Одна-
ко жизненные трудности только 
закалили характер Даши: она 
успешно окончила школу и пос-
тупила в университет.

В Междуреченске уже 12-й 
год группа меценатов-угольщи-
ков помогает сиротам получить 
высшее образование, выплачи-
вая им ежемесячную стипендию 
по две тысячи рублей (а тем, кто 
учится хорошо, как, например, 
Даша, - по две с половиной ты-
сячи) и раз в год выделяя по 15 
тысяч рублей на приобретение 
верхней одежды и обуви.

- За эти годы девять наших 
опекаемых уже окончили вузы. 
Один выпускник остался в  
КузГТУ преподавать, другие ус-
троились на горняцкие специ-
альности на разрез ОАО «Меж-
дуречье», девушки работают 
бухгалтерами, экономистами, 
создали свои семьи, - расска-
зывает директор некоммер-
ческого благотворительного 
фонда «Перспектива» Геннадий 
Полещук. - Это в основном быв-
шие выпускники детского дома 
№5. Но в последние годы среди 
дет домовцев, к сожалению, не 
находится желающих получать 
высшее образование. Поэтому 
наш фонд тесно сотрудничает 
и с управлением образования, 
специалисты которого реко-
мендуют тех опекаемых детей, 

любознательных и трудолю-
бивых, кому необходима наша 
помощь.

Фонд создан по инициативе 
председателя совета директо-
ров ОАО «Междуречье» Вла-
димира Мельниченко и таких 
же неравнодушных угольных 
«генералов» - Геннадия Козо-
вого, Александра Вагина (ЗАО 
«Распадская»), Анатолия Ску-
рова и Валерия Жилина («Сиб-
углемет»). Вложив в создание 
благотворительного фонда 
собственные средства, уголь-
щики доверили руководство 
этой некоммерческой орга-
низацией директору местной 
телефонной компании ОАО 
«РИКТ» Геннадию Полещуку. 
За годы своего существова-
ния «Перспектива» «взяла под 
крыло» более 20 мальчишек 
и девчонок, оставшихся без 
попечения родителей и жела-
ющих продолжить обучение в 
вузе.

Ежегодно на попечитель-
ском совете угольщики рас-

сматривают рекомендации 
управления образования, ка-
сающиеся новых кандидатур. 
У благотворителей к кандида-
там несколько требований: под 
опеку берут только тех, кто уже 
поступил в высшие учебные 
заведения, а второе условие - 
после учебы выпускник должен 
вернуться жить и работать в 
родной город.

А специалисты управления 
образования на этот счет вы-
сказывают общее мнение: о 
проблемах сирот рассуждают 
многие, но реально помогают 
единицы. Фонд «Перспектива» 
- из этого числа.

Почему мечты 
сбываются?

Минувшей зимой спорт-
сменка из Крапивинского райо-
на Александра Алексешникова 
на всероссийских соревно-
ваниях по лыжным гонкам в 
Сыктывкаре стала бронзовым 
призером и была включена в 
юниорскую сборную России. 
Для 18-летней девушки это уже 
не первый успех. «Сто пятьде-
сят медалей у нас хранится!» - 
рассказала ее мама Валентина. 

Она сама, кстати, тренер, как 
и отец Александры Виталий. 
Неудивительно, что спорт для 
девочки начался буквально с 
пеленок. А сегодня ее достиже-
ния – пример для многих вос-
питанников спортивных школ.

Однако за успехом юной 
лыжницы стоит не только каж-
додневный тяжелый труд са-
мой Александры и ее тренеров, 
но и вклад еще одного челове-
ка. Вот уже 20 лет как учреди-
тель и директор ЗАО «Наладка» 
Виктор Арбузов обеспечивает 
в Зеленогорске спортивную 
школу для детей и юношества 
современным инвентарем, оп-
лачивает поездки на соревно-
вания лыжников и их тренеров, 
спонсирует соревнования по 
лыжным гонкам в районе. Тре-
неры признают, что професси-
ональный спорт без хорошей 
материальной базы может ос-
таваться лишь мечтой.

За свою поддержку благо-
творитель не требует похвалы, 
однако постоянно интересу-
ется у тренеров и спортсме-
нов их успехами. Зачастую он 
лично присутствует на лыжных 
гонках и даже проводит свои 
соревнования. При этом пере-
живает победы и поражения 
детей, как свои.

Способности Александры 
предприниматель заметил 
сразу. «Я - спортсмен, - подчер-
кнул Виктор Федорович. – Сра-
зу вижу талантливых детей. В 
первом классе она пробежала 
на своих первых городских 
соревнованиях, и с тех пор я 
помогаю реализовать все ее 
спортивные мечты. Сам зани-
мался в юности без тренера, а 
вот если бы было иначе... Когда 
видишь счастливые лица де-
тей – радость». Однако главное, 
что движет предпринимателем 
в благотворительности, - жела-
ние, чтобы все дети во взрос-
лой жизни стали успешными 
людьми. Именно спорт, по его 
мнению, заставляет стремить-
ся быть первым.

Зная не понаслышке, что 
лыжные гонки - это дорогое 
удовольствие, я полюбопытс-
твовала, сколько же денег тра-
тит предприниматель на то, 
чтобы сбылись чужие мечты. 
Оказалось, по самым скром-

ным подсчетам, более полу-
миллиона рублей в год. При 
этом помогает Виктор Арбузов 
еще и творческим коллективам 
Зеленогорска, и своим работ-
никам, да и всем, кто обраща-
ется к нему в сложной ситуа-
ции. Признается, что немногие 
коллеги его понимают…

Что же касается мечты са-
мого предпринимателя, то 
она оказалась вполне земной: 
стабильность в бизнесе, чтобы 
всегда можно было помогать 
юным дарованиям.

Больше,  
чем попечители

При детском доме №1 г. Ке-
мерово создан попечительский 
совет, в котором сегодня 16 че-
ловек. Это депутаты, бизнес-
мены, руководители крупных 
предприятий.

− На протяжении нескольких 
лет нам помогают неравнодуш-
ные люди. В их числе и Борис 
Горобцов, президент ассоци-
ации строительных организа-
ций «Промстрой», − рассказала 
директор детдома Надежда Ко-
рякова. − Благодаря ему в на-
шем детдоме хороший бассейн, 
комнаты отдыха для ребяти-
шек. В этом году он пообещал 
заасфальтировать территорию 
вокруг учреждения, устано-
вить современные спортивные 
площадки. Предприниматель 
Алексей Трясунов каждую не-
делю привозит детям мясные 
деликатесы.

Скоро приедет в гости про-
славленный боксёр и наш хоро-
ший друг Юрий Арбачаков. Он 
каждый год отмечает лучших 
спортсменов. В прошлый раз, к 
примеру, подарил им мобиль-
ные телефоны.

А еще Лидия Михайлова, 
директор ООО «Транссервис», 
поддерживает нас во всех ме-
роприятиях. Кроме того, вся-
кий раз привозит ребятам 
разнообразную бижутерию и 
наборы для душа. Она, кстати, 
ежегодно поощряет премией 
и лучших педагогов детского 
дома.

Лариса МАКСИМЕНКО,
Людмила ХУДИК,
Наталья СВИРИДОВА,
Алена ФЕДОТОВА.

Людмила 
Швыдко  

(в центре) 
с семьей 

Якушевых.

Александра 
Алексешникова  
(в центре)  
и Виктор 
Арбузов 
(справа).
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СаЛОН КраСОТы

Где брови  
делать будем?

Начну, конечно, с лица, хотя 
еще моя бабушка говорила, что 
с лица воду не пить. Знакомлюсь 
с расценками, а глаза мои при 
этом (чувствую) округлились до 
такого предела, что визажист 
уже сама задает мне вопрос:

- Вы хотите дневной макияж 
или вечерний? Дневной стоит 
600 рублей, а вечерний – 800.

Я, выходит, не на те строч-
ки в прайс-листе посмотрела. А 
именно на расценки перманен-
тного макияжа. Для начала уточ-
няю, что это такое.

- Это своеобразный татуаж. 
Если дневной макияж и вечер-
ний только на несколько часов, 
то перманентный прослужит до 
года. Правда, через месяц с не-
большим вы должны прийти на 
коррекцию.

«Целый год не бояться, что 
кто-то застанет меня ненакра-
шенной, это то, что надо!» - по-
думала я. Но за это надо выло-
жить сумму явно не по моему 
кошельку. Одна консультация 
в несколько минут стоит моего 
дневного заработка. А уж после 
консультации на лицо предлага-
ется примерно следующее: брови 
(растушевка) – 3000 рублей; веки 
(межресничный контур) – 3000; 
одно прокрашивание нижнего 
века – 1000; контур губ – 1500. А 
полное прокрашивание – 3500 
рублей. Коррекция, о которой 
меня предупредили заранее, 
обойдется тоже недешево: бро-
ви, веки и губы – по 800 рублей. А 
уж если мне захочется нарастить 
реснички, каждую в отдельности, 
то это будет стоит от 1600 до 2000 
рублей. Я со своими ресницами, 
пожалуй, уложусь в 1600.

Видно, «подсчитывая свое 
лицо» в уме, я наморщила нос. 
И это не ускользнуло от глаз спе-
циалиста.

- Мы можем сделать вам кон-
турную пластику, армирование 
лица.

Предложение, конечно, инте-
ресное. Обещаю подумать (на-
верняка наморщив вдобавок к 
носу еще и свой широкий лоб) 
над ценами. Озвучиваю их и 
вам.

Итак, носогубные складки и 

«Свет мой, зеркальце, скажи, да всю правду…» Нет, нет, лучше 
промолчи. я ведь и сама все вижу. вот и доброжелатели мои тоже 
увидели и преподнесли мне вместо букета цветов букет  
из абонементов, сертификатов и приглашений в салоны красоты  
и центры здоровья. Намек я, конечно, поняла, но сделала вид, что  
не обиделась и обязательно побываю в этих салонах. Оказывается, 
там время от времени проходят рекламные акции и бесплатные 
мастер-классы с консультациями. мне бы повнимательнее 
поизучать тот «букетик», но я отложила приглашения в сторону.  
До лучших времен. То есть до своего свободного времени.  
Улучив его, стала «букет» рассматривать и вновь огорчилась: поезд 
ушел. вернее, даты проведения дареных мне акций миновали.  
Но ведь лето за окном, обновления хочется. а потому, помня опять 
же о том, что красота требует жертв, и пополнив свой кошелек, 
отправилась за этой самой красотой.

складки на переносице могут 
исчезнуть за 10 тысяч рублей. 
Коррекция морщин (они тоже 
сортируются по видам): глубо-
ких – 6500 рублей, средних – 13 
тысяч, глубоких морщин и скла-
док – 13300. А коррекция формы 
губ – 16500 рублей.

Нет, лучше я сама еще раз при-
дирчиво посмотрю на себя в зер-
кало и определюсь, что мне надо 
делать на лице, на шее, на руках, 
на ногах, на теле. Теперь-то, когда 
известны цены на ту или иную 
косметическую процедуру, мож-
но что-то ускорить, а что-то еще 
может подождать. Хотя ведь и 
этот салон не единственный, где 
вам за ваши деньги выполнят лю-
бой (или почти любой) каприз.

Время, назад!
Мне не до капризов. Мне бы 

к ценам прицениться. И к на-
шим кемеровским, и к москов-
ским. Однажды я заглядывала 
в столичные салоны. Видно, я 
так часто повторяла вслух, как 
все-таки недешева красота, что 
один из мастеров-стилистов не 
столько в шутку, сколько всерь-
ез предложила мне стрижку… 
под машинку. Стоит такая «ну-

левка» в этом салоне 400 рублей. 
А стрижка на волосах средней 
длины (как у меня) 1300. И даже 
время указано, сколько будет 
стрижка продолжаться: 40 ми-
нут. А вот с усами здесь спра-
вятся за 20 минут, стрижка усов 
– 250 рублей.

СПА-лечение под названием 
«счастье для волос» (40 минут) 
стоит 2500 рублей.

В этом же салоне и массажи по 
лицу тоже уложены в точное вре-
мя. Моя приятельница захотела 
бразильский массаж. Озвучила 
цену мужу. А он ей: «Да я тебе 
свой, коноваловский, массаж сде-
лаю совершенно бесплатно». И 
для начала дал этот Коновалов-
муж легонькую пощечину суп-
руге, которой за… В общем, даже 
за 45. Она, конечно, вспыхнула и, 
как сказал экономный муж, пря-
мо-таки помолодела. А у другой 
моей знакомой, напротив, муж 
настаивает, чтобы шопингам 
она предпочла процедуры в са-
лонах красоты, центре здоровья 
и фитнес-клубах.

- Прости, дорогая душенька, 
но ты теперь и в новых нарядах 
на свои годы смотришься.

Между нами, женщинами, 

говоря, сам-то он тоже не Ален 
Делон, и даже не Максим Галкин 
и не Николай Басков. Но жена 
вслух об этом мужу не сказала 
и отправилась в салон, прихва-
тив всю месячную зарплату за-
ботливого супруга. Для начала 
она сделала чистку лица (2500 
рублей), затем косметический 
массаж лица (1300), не отказа-
лась от программы «Восстанов-
ление» (2800). Про глаза не забы-
ла: 30-минутный уход вокруг ее 
карих глаз обошелся в 2000 руб-
лей. И так моей знакомой стало 
приятно от мысли, что она вновь 
понравится своему мужу, что ре-
шилась на наращивание ресниц 
(до 3000 рублей). Дальше – боль-
ше. Вернее, меньше – и денег в 
кошельке, и тех недостатков, на 
которые открыто указывал муж. 
За программу для похудения 
знакомая заплатила 4000 рублей. 
Моделирование ногтей обош-
лось в полторы тысячи рублей.

Я не против салонов красоты. 
Но ведь хочется, чтобы цены со-
ответствовали содержанию на 
нас, доверивших себя рукам сти-
листов, визажистов, массажис-
тов, маникюрш… А то почитала 
я отзывы посетителей салонов, и 
грустно стало. За наши же деньги 
нам нередко портят настроение. 
Вот лишь несколько отзывов.

«Цены здесь космические, 
претензий на супероригиналь-
ность предостаточно, а ходить 
нормально можно только к кос-
метологу».

«Мне здесь понравилось, но 
так дорого, что вряд ли загляну 
сюда еще раз».

«Получается, что я съездила 
лишь помыть ноги за 350(!) руб-
лей на другой конец города».

и ненакрашенная  
не страшная

Но хватит о грустном. Тем бо-
лее, что прекрасной половине 
человечества хочется быть кра-
сивыми каждый день, каждый 
час и на работе, и дома. Очень 
понравилось, что кемеровский 
салон «Ирина» стал бесплатно 
раздавать секреты красоты (на 
своем сайте в интернете). Так 
что, если у вас сейчас нет денег 
на салон красоты, то восполь-
зуйтесь его рецептами.

Вот, например, питательная 
маска от морщин. Возьмите 
две столовые ложки измель-
ченной мякоти алоэ, один яич-
ный желток, 1 столовую ложку 
меда и 3 столовые ложки сухо-
го молока. Все размешайте и 
нанесите на лицо. Через 15-20 
минут смойте водой комнат-
ной температуры.

Что я и сделала… И дешево, 
и сердито. А как разулыбались 
те самые доброжелатели, кото-
рые настойчиво (и задабривая, 
и одаривая) отправили меня по 
салонам красоты.

- Вот видишь, как тебя омоло-
дили! – и это был не единствен-
ный «комплимент» в мой адрес. 
Разочаровывать никого не стала. 
Стрижку-то я все равно сделала. 
Правда, в обычной парикмахер-
ской, что за углом моего дома. И 
всего-то за четыреста рублей. И 
там же освежила маникюр (300 
рублей).

…А к зеркалу-то все равно тя-
нет: «Свет мой, зеркальце, ска-
жи…»

М-да, вновь отражение не 
для настроения. Надо и впрямь 
что-то менять. Может, волосы, 
от природы волнистые, выпря-
мить? Сколько это стоит? Слышу 
ответ: 2500 рублей. Нет, пожалуй, 
и дальше поживу «кучеряво».

На этом хотела завершить 
свои реальные и виртуальные 
походы в салоны красоты, но по 
дороге встретила еще одну зна-
комую из прошлого. Она, огля-
дев меня с головы до ног, вдруг 
вспомнила, что раньше я была 
прямо-таки как тростиночка. 
Намек на лишние килограммы 
поняла. Но ведь и это нынче не 
проблема. Звоню еще в один са-
лон, где «делают» стройные фи-
гуры. Администратор Антонина 
вежливо и подробно объяснила, 
сколько стоят массаж, иголочки, 
инъекции. Прикинула: строй-
ность обойдется от 10 до 15 ты-
сяч рублей.

Подумала, подумала и реши-
ла сесть на диету, озвученную 
еще Майей Плисецкой: «Жрать 
меньше надо». Неделя такой ди-
еты – и прощайте, лишние кило-
граммы. А экономия-то какая!

Галина БАБАнАКОВА.

Как я хотела быть 
красивой

Модная 
стрижка 
стоит 
недешево…

Фото 
Сергея 
Гавриленко.

Алмазный пилинг, 
мезотерапия, 
миолифтинг  
и другие салонные 
процедуры 
помогают  
женщинам 
оставаться  
молодыми  
и красивыми.
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СпрашИваЛИ? ОТвечаем!

Жулье  
с жильем?

Не раз читала в СМИ об 
использовании материнского 
капитала не по назначению. 
Доходит до возбуждения уго-
ловных дел. Но неужели нельзя 
«просчитать» возможное мо-
шенничество на этапе выдачи 
разрешения на использование 
«материнских» денег? Даже 
если идет вал заявлений, то 
все равно какие-то сомнения, 
наверное, возникают?

Вера Тимофеева.

Подача заявлений о разре-
шении воспользоваться средс-
твами МСК действительно идет 
потоком. Судите сами: уже ус-
пели распорядиться капиталом 
почти 47 тысяч кузбасских мам 
- 51% от численности получив-
ших сертификаты.

При этом, как пояснили нам 
в отделении ПФР, контроль за 
использованием средств мате-
ринского капитала в управле-
ниях ПФР все же есть. Специа-
листы проводят правовую оцен-
ку документов: запрашивают 
сведения о фактах лишения 
родительских прав, об отмене 
усыновления, о совершении в 
отношении ребенка умышлен-
ного преступления в органах 

внутренних дел, ЗАГС, опеки и 
попечительства.

Далее все документы в элек-
тронном виде по защищенным 
каналам связи направляют в от-
деление ПФР для дополнитель-
ной проверки.

Каждому заявителю на при-
еме вручают памятку об ответс-
твенности за мошеннические 
действия с материнским капи-
талом.

Кроме этого, сотрудники 
Пенсионного фонда при воз-
никновении малейших сомне-
ний информируют управление 
экономической безопасности 
и противодействия коррупции 
ГУ МВД РФ по Кемеровской об-
ласти и прокуратуру. Сомнения 
вызывают приобретение одно-
го жилого помещения несколь-
кими семьями, покупка долей 
квартиры, неисполнение но-
тариально заверенного обяза-
тельства по оформлению жило-
го помещения в собственность 
детей и супруга и последующая 
перепродажа жилого помеще-
ния.

По состоянию на 1 мая 2013 
года отделением направлены 
материалы в правоохранитель-
ные органы на 157 человек. По 
запросам правоохранительных 
органов и прокуратуры предо-
ставлены материалы по облас-
ти на 13,6 тысячи владельцев 
сертификата, распорядившихся 

средствами материнского капи-
тала.

На сегодня возбуждено 63 
уголовных дела, в том числе в 
отношении организаций - 4.

Вынесено 20 судебных ре-
шений о взыскании с лиц, 
распорядившихся средствами 
МСК с целью неосновательно-
го обогащения, 6,4 млн руб-
лей. Кроме того, по четырем 
владельцам сертификатов г. 
Прокопьевска вынесены при-
говоры об условном лишении 
свободы (мошенничество в 
крупном размере).

Владельцы сертификатов 
оформляли договоры займов 
в кредитно-потребительских 
кооперативах и ООО на при-
обретение жилых помещений 
на сумму средств материнско-
го капитала. После получения 
займа заключали договоры 
купли-продажи жилья, обра-
щались в управления ПФР по 
месту жительства, чтобы раз-
решили им средствами МСК 
погасить основной долг и уп-
латить проценты по договору 
займа. Приобретенное жилье 
после перечисления средств 
было перепродано владельца-
ми сертификатов. Вынесены 
судебные решения о взыскании 
в доход Российской Федера-
ции средств МСК, полученных 
вследствие неосновательного 
обогащения. Воспользоваться 

вновь этими средствами ука-
занные лица не смогут.

На 1 мая 2013 года по реше-
нию судов взыскано в бюджет 
Российской Федерации 200,9 
тысячи рублей.

Двор – забота 
жильцов?

Проживаю по адресу: пер. 
Спутников 7 (это 40-й мик-
рорайон). Много вопросов по 
содержанию дворовой тер-
ритории. Во-первых, плохо 
убирают. А к тому же не вы-
возят мусорные контейне-
ры, скапливаются вокруг них 
горы мусора.

Во-вторых, не хотят 
строить детскую площадку, 
говорят, что нецелесообраз-
но между ул. Спутников, 97, и 
Авроры, 3, строить. Но есть 
пустая площадь, на которой 
можно все-таки разместить 
небольшую площадку.

Е.М. Шило.
Кемерово.

Вот какой ответ мы получили 
от Валентины Вечкилевой, ди-
ректора МБУ «Жилкомцентр»:

«Жителям многоквартирно-
го дома по пер. Спутников, 7, 
по договору с МП г. Кемерово 
«ПЖРЭТ Рудничного района» 

оказывается услуга только по 
вывозу твердых бытовых отхо-
дов и очистке выгребных ям.

Многоквартирные дома по 
адресу: пер. Спутников, 7 и 9, 
ул. Авроры, 3, ул. Спутников,  
2 и 4, включены в список ветхих 
домов на территории Кемеро-
ва. Тем не менее в настоящий 
момент придомовая террито-
рия по пер. Спутников убрана.

Большегрузный контейнер 
для сбора бытового мусора ус-
тановлен на группу домов, до-
полнительный контейнер здесь 
не предусмотрен. Вывоз мусора 
производится специализиро-
ванной организацией по мере 
накопления.

По поводу строительства де-
тской площадки стоит отметить 
следующее. По общим нормам 
жилищного законодательс-
тва установка либо капремонт 
элементов благоустройства на 
земельном участке многоквар-
тирного дома осуществляется 
за счет средств собственников 
помещений этого дома. К со-
жалению, и город помочь не 
может в данном случае. Ввиду 
недостаточного финансирова-
ния установка элементов де-
тского игрового оборудования 
на прилегающей территории 
данных домов в плане работ не 
предусмотрена».

Елена ЩЕРБАКОВА.

Светлана ФЕДОТОВА,
инженер по охране труда
КемГУ:
- Здесь однозначного мне-

ния, на мой взгляд, быть не мо-
жет. Конечно, это очень снижает 
работоспособность, особенно 
там, где люди сидят на твердом 
окладе. И про информацион-
ную безопасность - правда. Но! 
Действительно часто соцсети 
позволяют решать вопросы, в 
том числе и рабочие, намно-
го быстрее. Да и получить ин-
формацию о человеке намного 
проще, например, при приеме 
на работу. Многое зависит от 
профиля организации, созна-
тельности и мотивации сотруд-
ников. Например, у нас закрыт 
доступ к соцсетям. С одной сто-
роны, это правильно - народ 
же просто не вылезает оттуда! 
Но, с другой стороны, препо-
давателям и работникам дека-
натов они очень бы помогли 
общаться со студентами. Да что 
там общаться, просто доводить 

8 часов без «сети»
Корпоративная политика уже более трети российских компаний 
запрещает использование соцсетей на рабочем месте - об этом 
свидетельствуют данные проведенного недавно исследования 
агентства Ipsos для компании Microsoft. Основными причинами 
ограничения доступа к соцсетям называют риски, связанные 
с информационной безопасностью, снижение продуктивности 
работы и потерю данных. в то же время очевидно, что сотрудники 
часто используют социальные ресурсы для решения деловых 
задач. И почти половина опрошенных сетуют, что в их компаниях 
преимущества социальных сервисов недооценены.
Так оправдан ли запрет на социальные сети в рабочее время?  
что думают по этому поводу кузбассовцы?

до них нужную информацию. 
Соцсети прилично сэкономили 
бы скромный бюджет сотруд-
ников, так как вызванивать 
студентов приходится с собс-
твенных сотовых телефонов 
за свои деньги. А так написал 
письмо – и просто жди ответа.

Алексей БОРТниКОВ,
студент:
- Ну, почему же – нужны 

соцсети, если боссу «лайки» 
регулярно ставить. Шучу, ко-
нечно… А вообще все, что вы 
делаете в сети, может быть ис-
пользовано против вас! Как-то 
прочитал новость в интерне-
те же, что женщину уволили 
из-за выставления статуса на 
Facebook. Нет, она не написала: 
«Мой начальник – дурак» или 
что-то вроде этого. Она просто 
написала: «На работе скучно». 
В общем-то, мало кому из нас 
на работе весело, так что ее 
можно понять. Но начальство 
не поняло свою подчиненную. 

В результате эта жертва соцсе-
тей была уволена.

Мария АниКЕЕВА,
начальник отдела
маркетинга
Кемеровского
полиграфкомбината:
- Лично для меня соцсети 

полезны. В них можно следить 
за спросом на нашу продук-
цию, вдохновляться идеями, 
проводить опросы, общаться 
с потенциальными клиента-
ми, распространять инфор-
мацию о нашей продукции, 
делать рассылки (учитывая 
возраст, статус и потребнос-
ти). Например, мы запускаем 
в производство скетчбуки, ко-
торые очень нужны художни-
кам, студентам–художникам. 

И в соцсетях мы как раз име-
ем возможность сообщить об 
этом именно им. Что касается 
запрета для продуктивности 
работы, это уже неактуально 
в связи с появлением разных 
айфонов и вообще… Если на-
чальником правильно пос-
тавлены задачи, то работнику 
будет некогда заниматься пос-
торонним общением.

Владимир МАРКин,
предприниматель:
- Да ладно вам, на работе 

без соцсетей даже мухи дох-
нут. Я у себя не закрыл и не 
собираюсь. Люди все взрослые 
и понимают, что за невыпол-
ненную работу будут наказаны 
рублём. Остальное – личное 
дело каждого.

Виктория КУДАнОВА,
менеджер по работе
с клиентами ООО
«Автоскан-Кемерово»:
- В настоящий момент в на-

шей компании закрыт доступ 
в соцсети, но особо нуждаю-
щиеся нашли способы обхо-
да запрета. Меня «Одноклас-
сники» и «ВКонтакте» только 
отвлекают, я даже попросила 
программиста сделать мне 
запрет, дабы не «залипать». 
А вот сейчас думаю, может, и 
зря… Может, и правда, нашла 
бы наших клиентов в соцсе-
тях, и вопросы решались бы 
быстрее…

Татьяна ВЕТОШКинА,
сотрудник отдела кадров
агентства недвижимости:
- В нашей компании запрет 

на соцсети был введен как 
раз из соображений борьбы 
со снижением продуктивнос-
ти и оптимизации исполь-
зования рабочего времени. 
Но! Сотрудники доказали (и 
это подтвердил мониторинг 
звонков и опрос клиентов), 
что достаточно много кон-
тактов с клиентами - и воз-
можность дополнительной 
рекламы осуществляется 
как раз в соцсетях. Так что я 
бы не стала «рубить сплеча». 
Темп жизни диктует другие 
методы работы…

интересовалась
Анна ТиМОЩУК.

Соцсети  
на работе: 
запретить  

нельзя  
использовать?

Фото  
Федора  

Баранова.
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Саплов 
алексей 
Степановичпуск отечественной 

коксовой батареи
на кемеровском коксохимзаводе была запущена первая батарея, 

возведенная по отечественному проекту. до этого в нашей стране 
батареи строили по зарубежным проектам, тратя бешеные день-
ги. автором проекта стал крупный русский инженер-коксохимик  
И. И. Лоханский, один из первостроителей кемеровского коксохима.

В начале 1930-х гг. Лоханс-
кий уже заметный авторитет 
в отечественной коксохимии, 
автор первого советского учеб-
ника, выдержавшего несколь-
ко изданий. Но самое главное, 
в эти годы он работает над 
коксовой батареей собствен-
ной конструкции.

По воспоминаниям 
журналиста  
И. а. Балибалова

В музее бывшего Кемеров-
ского химического (ныне Си-
бирского политехнического) 
техникума, одного из старей-
ших учебных заведений горо-
да, автору этих строк довелось 
познакомиться с уникальными 
воспоминаниями И. А. Балиба-
лова. Известный журналист и 
историк Кемерова оканчивал 
коксохимтехникум в 1933 г., а 
практику проходил на коксо-
строе. «Вторая практика, – пи-
сал он, – была /…/ на площадке 
строительства новых коксовых 
печей. Четвертая и пятая ба-
тареи строились по проекту 
инженера Лоханского И. И. из 
отечественного огнеупорного 
динаса. Здесь всё было новое: 
и система печей, и кирпич, 
который только что начали 
производить на Деконском и 
Пантелеймоновском заводах 
в Донбассе. Не было и опыта 
строительства столь объемных 
печей, а отсюда и все трудно-
сти. В частности, сам И. И. Ло-
ханский не знал, как поведет 
себя динасовый кирпич при 
растопке печей, какой будет 
коэффициент расширения при 
температурах порядка 1200-
1300°. Решено было на треть-
ей батарее сделать две печи и 
испытать динас. Эксперимент 
этот поручили проводить нам 
под руководством начальни-
ка участка – инженера П. П. 
Трофименко. Вначале всё шло 
хорошо, но при температуре 
700° печи начали стремитель-
но расти. Потом авария: поди-
ны, выложенные из шамотных 
кирпичей, выламывало, и мы 
всё приняли на свой счет – 
проглядели. Переживали мы 
эту неудачу серьезно и жда-
ли большого наказания. Но, к 
нашему удивлению, И. И. Ло-
ханский вдруг начал нас хва-
лить, что мы добросовестно 
провели эксперимент, и потом 
объяснил нам, как мы помогли 
ему избежать очень серьезной 
ошибки, которую он допускал 
в своих расчетах /…/».

17 мая 1934 г. состоялся дол-
гожданный пуск первой (чет-
вертой) коксовой батареи. На 
другой день в газете «Кузбасс» 
появился материал с подзаго-
ловком: «Беседа с руководи-
телем пуска первой батареи 

инженером Лоханским». Это 
единственное известное на 
сегодняшний день интервью 
с нашим героем. Что же писал 
«Кузбасс» почти 80 лет тому 
назад?

Из интервью газете 
«кузбасс»

Свою беседу с корреспон-
дентом газеты И. И. Лоханс-
кий начал издалека: «В 1927 
году Уралуголь производил ис-
пытание к коксованию углей 
Кизеловского бассейна. Лабо-

раторные опыты надо было 
проверить на производстве. 
Для этого построить опытные 
печи. Заграничные фирмы 
просили за проектирование и 
строительство колоссальные 
суммы. Так как это Советско-
му Союзу было невыгодно, то 
Уралуголь обратился в Коксо-
бензол (Харьков).

Я, вспоминал Иван Лохан-
ский, работал в то время за-
ведующим производственно-
технической частью Коксобен-
зола. Мы взялись спроектиро-
вать и выстроить эти опытные 
печи. Их постройке предшес-
твовал ряд опытов. Автором 
проекта губахинских опытных 
печей являюсь я. Мне помогал 
тов. Герасимов. После того как 
печи были выстроены, мы изу-
чили все их недостатки и уже 
затем начали проектировать 
свою, советскую батарею.

- Коксобензол, – отмечал 
Лоханский, – не верил в наши 
способности и уже во время 
проектирования батареи не-
однократно обращался за гра-
ницу. Узнав об этом, мы твердо 
заявили, что с проектировани-
ем справимся без помощи за-
границы.

Берлинское торгпредство 
пригласило специалиста Гарт-
мана, американского гражда-

нина, путешествовавшего в то 
время по Европе. Гартман, рас-
смотрев наш проект, одобрил 
его и сказал, что печи по нему 
можно строить. После этого 
Мосгипрококсом было выне-
сено решение о строительстве 
батареи в Кемерово.

Вернемся к интервью в га-
зете «Кузбасс». «Нужно еще 
отметить, – продолжал свой 
рассказ Лоханский, – что на 
опытном обогревательном 
элементе мы установили воз-
можность достижения равно-
мерного обогрева печей, что 
является одним из непремен-
ных требований, предъявля-
емых /к/ хорошему качеству 
коксовых печей».

Далее опытный инженер 
акцентировал внимание на 
главной по тем временам про-
блеме отечественной коксо-
химии: «Перед нами, перед 
нашей страной сейчас стоит 
большая серьезная задача. 
Наши советские заводы еще в 
недостаточной степени овла-
дели техникой производства 
высококачественного огнеупо-
ра. Советский огнеупор имеет 
несколько недостатков; у него 
еще недостаточная прочность 
расширения, не всегда вы-
держивается форма, и вследс-
твие этого при кладке печей  
отдельные марки огнеупора 
приходится подтесывать».

Свое изобретение Лоханс-
кий охарактеризовал следую-
щим образом: «Наша первая 
советская батарея в Кемерово 
будет потреблять ежедневно 
1200 тонн угля – столько же, 
сколько потребляет сейчас весь 
старый химический завод; и к 
тому же процесс коксования 
в наших печах продолжается 
18 час. вместо 30 час. на пер-
вой батарее старого завода и 
вместо 24 час. – на второй ба-
тарее».

Актуальное интервью, дан-
ное газете «Кузбасс», герой на-
шего очерка завершил знаме-
нательными словами: «Сегод-
ня, – отмечал он, – мне хочется 
выразить благодарность кол-
лективу шамотчиков, работав-
шему на строительстве первой 
советской батареи, и особенно 
ветерану строительства коксо-
вых батарей Советского Союза 
товарищу Ломаченко и луч-
шим из лучших – шамотчи-
кам тов. Журавлеву, Смирнову, 
Степачеву».

«Я, – подчеркивал знаме-
нитый инженер, – руководил 
пуском 20 коксовых батарей, 
строил эти батареи, но я не ви-
дел такой энергичной работы, 
какая была здесь, в Кемерово. 
Каждый шамотчик чувствовал 
себя соавтором этой батареи, 
зная о том, что это наша, со-
ветская, отечественная бата-
рея».

публ. подготовил 
Николай ГалКИН,
ст. н. с. госархива 
Кемеровской области.

Кемеровская областная организация Российского Союза ветеранов 
афганистана «Боевое Братство» выражает глубокие соболезнования 
родным, близким и друзьям трагически погибших от рук бандитов на 
Северном Кавказе бойцов Кузбасского СОБР ГУ мВД России по Кеме-
ровской области 
ЛаТЫПова юрия владимировича, СоСнИна кирилла владимировича, 

коврИЖИна андрея Сергеевича.
Вечная память павшим воинам!

Коллектив ГКУ КО 
«агентство по защите 
населения и территории 
Кемеровской области» 
выражает глубокие со-
болезнования родным и 
близким в связи с траги-
ческой гибелью

кеТова  
александра  

Леонидовича,
спасателя таштагольско-
го поискового аварийно-
спасательного отряда.

На 87-м году жизни скончался 
заслуженный работник транспорта 
РФ, почетный железнодорожник, 
почетный ветеран Западно-Сибирс-
кой железной дороги, бывший глав-
ный инженер – первый заместитель 
начальника Кемеровской железной 
дороги Саплов алексей Степанович.

алексей Степанович Саплов ро-
дился 15 марта 1927 года в с. Сняти-
но Струнинского района Владимир-
ской области.

трудовую деятельность начал в Новокузнецке в 1947 году, сразу 
после окончания московского техникума железнодорожного транс-
порта. Работал сцепщиком вагонов, инженером-анализатором Но-
вокузнецкого отделения томской железной дороги, заочно учился 
во Всесоюзном заочном институте инженеров железнодорожного 
транспорта.

В 1957 году назначен начальником станции Новокузнецк-Восточ-
ный томской железной дороги. Затем работал начальником станции 
Кемерово Западно-Сибирской железной дороги, заместителем на-
чальника Западно-Сибирской железной дороги, главным инженером 
– первым заместителем начальника Кемеровской железной дороги.

Стаж работы алексея Степановича на железнодорожном транс-
порте 50 лет. В 1960-65 годах работал инструктором, заместителем 
заведующего промышленно-транспортным отделом Кемеровского 
обкома КпСС.

под его непосредственным руководством в кратчайшие сроки в 
1979 году была проведена серьезная аналитическая работа по изыс-
канию резервов в организации пропуска и погрузки народнохозяйс-
твенных грузов. многие технические решения, разработанные под 
его руководством, оказали серьезное влияние на повышение скоро-
сти движения поездов, среднего веса поезда, на производительность 
локомотива.

алексей Степанович был одним из разработчиков и организато-
ров тяжеловесного движения на магистрали. Впервые на сети желез-
ных дорог в 1985 году был сформирован и проведен на Кемеровской 
железной дороге состав весом 24 тысячи тонн.

Благодаря постоянной целенаправленной работе, проводимой 
алексеем Степановичем, на дороге было реконструировано и тех-
нически переоснащено 56 станций, узлов, локомотивных и вагонных 
депо и других объектов.

За высокопроизводительный труд а.С. Саплов награжден ордена-
ми «Знак почет», трудового Красного Знамени, «Дружба народов», 
знаком «почетный железнодорожник». Ему присвоено звание «по-
четный строитель Кузбасса» с вручением Золотого знака, он также 
награжден медалями «За особый вклад в развитие Кузбасса» III сте-
пени, «За служение Кузбассу», «60 лет Кемеровской области».

память об алексее Степановиче Саплове навсегда останется в 
сердцах тех, кто работал с ним, знал его, общался с ним. Выражаем 
искренние глубокие соболезнования его родным и близким.

а.г. Тулеев, н.И. Шатилов, И.в. колесников, о.в. маршалко,  
в.в. Банников, н.ю. вашлаева, С.н. ващенко, а.а. гаммершмидт, 
о.в. елина, д.в. Исламов, а.а. Лазарев, в.П. мазикин, м.а. макин, 
е.а. Пахомова, г.в. остердаг, а.С. Сергеев, в.а. Шабанов, в.к. ерма-
ков, г.а. вержицкий.

Коллектив группы предприятий ЗаО «Стройсервис» выражает глубо-
кое и искреннее соболезнование начальнику финансового управления 
компании С.В. Степусу в связи с кончиной его отца

СТеПУСа владимира васильевича.
Владимир Васильевич прожил яркую и плодотворную жизнь, создал 

прекрасную семью. Его уход на 80-м году жизни – большая невоспол-
нимая утрата для всех, кто знал этого душевного человека. В эти дни мы 
скорбим вместе с вами.
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Друзья наши меньшие

Рыбки или котенок?
Решаясь завести живность, 

многие сталкиваются с пробле-
мой выбора: кого же все-таки 
приобрести? Психологи совету-
ют ориентироваться на темпе-
рамент ребенка. Для гиперак-
тивных деток подойдет щенок 
или котенок. Для интровертов 
- кролики, свинки или хомячки. 
Для темпераментных и вспыль-
чивых деток подойдут рыбки, 
ведь никто другой так не успока-
ивает нервную систему, как они. 
Их мнение полностью разделяет 
кемеровчанка Марина Шально-
ва, продавец зоомагазина:

- Если у вашего ребенка ни-
когда не было домашних пи-
томцев, рыбки – хороший выбор 
для начала. Они научат малыша 
ответственности. Хомяки не 
требуют много внимания, они 
достаточно дешево стоят, поэ-
тому подходят большинству се-
мей. Кроме того, эти животные 
активные, с ними дети могут 
поиграть, подержать в руках. 
Единственный минус – то, что 

лишь ближе к вечеру эти зверь-
ки выходят из своих домиков и 
проявляют активность, а в это 
время многие дети уже ложатся 
спать. Еще дети обожают кро-
ликов и морских свинок, пос-
кольку с ними можно играть не 
только дома, но и на улице, их 
можно погладить, подержать 
на руках, они неприхотливы в 
питании. А вот с черепахами 
малышам скучно: наблюдать 
за ними неинтересно, общать-
ся невозможно, и потому очень 
быстро хозяева вообще переста-
ют обращать на них внимание. 
Наиболее подходящие для квар-
тиры экзотические животные – 
шиншиллы.

Первый учитель
Домашнее животное – это 

первоисточник знаний о при-
роде. На примере рыбок можно 
изучать цвета, различия и по-
ведение. Прикасаясь к любимо-
му животному, ребенок через 
органы чувств ощущает форму, 
цвет, размеры, мягкость шерсти, 

движения и прочее. Наблюдая 
за поведением животных, дети 
выстраивают для себя логичес-
кие цепочки. Например, соба-
ка «служит» на задних лапах – 
просит угощение. Или котенок 
притаился за углом – значит, 
охотится, сейчас прыгнет. И так 
далее. В результате такого обще-
ния развивается любознатель-
ность, фантазия, наблюдатель-
ность, внимательность.

- Наличие домашнего питом-
ца - это замечательный способ 
заводить новые знакомства. 
Например, прогулка с собакой 
поможет ребенку обзавестись 
большим количеством новых 
друзей, что является хорошим 
способом снять стресс. Особен-
но это поможет тем, кто малооб-
щителен и стеснителен, - счита-
ет мама семилетнего Антошки 

Татьяна Середюк, владельца 
добродушного лабрадора по 
кличке Арчи.

А-а-а-п-чхи!
Аллергия на животных - до-

вольно распространенное явле-
ние.

Особенно часто она возни-
кает на попугайчиков и кошек. 
Аллергенной активностью об-
ладают шерсть, слюна, перхоть, 
перья, моча и экскременты 
братьев наших меньших. На-
пример, наиболее частое про-
явление аллергии на кошек у 
детей - аллергический насморк 
(ринит) и конъюнктивит, иногда 
даже бронхиальная астма. Тогда 
лучше ограничить непосредс-
твенный контакт ребенка с жи-
вотным.

Лучше убрать из комнаты 

Большая часть взрослых уверены, что домашнее животное для 
ребенка – это всего лишь игрушка, которая вскоре надоест. как ни 
странно, но мамы и папы не всегда правы. Домашний любимец 
активный и подвижный. игры с ним более разнообразны и интересны, 
нежели с пупсами или машинками. приняв питомца как члена семьи, 
мы показываем пример правильного обращения и ухода за животным, 
вырабатываем чувство ответственности и сострадания.

кузя

Лабиринт

Ведущий рубрики — художник Андрей Горшков.
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Ребята, проведите 
космолет к планете 
Земля.
Смотрите, не попадитесь 
в лапы к инопланетянам.

ковры и все предметы, способ-
ные накапливать пыль, частички 
кожи и шерсть животного. Ещё 
один способ – кастрация котен-
ка по достижении им 8-месяч-
ного возраста. После кастрации 
вырабатывается гораздо мень-
ше аллергенов организмом жи-
вотного.

Анна ТИМОЩУК.

Прежде чем завести жи-
вотное… соберите семей-
ный совет. Все члены семьи 
должны быть согласны с та-
ким решением. Ведь основ-
ные заботы по уходу лягут 
на плечи взрослых, хотя 
детям свойственно убеж-
дать родителей в обратном. 
Более того, это дополни-
тельные расходы на содер-
жание животного: питание, 
лечение, уход. Важную роль 
здесь играет жилищный 
вопрос.

И еще один очень важ-
ный момент. Большинство 
домашних животных по 
продолжительности жизни 
сильно уступают человеку. 
И никто не знает, чем обер-
нется для вашего ребенка 
осознание того, что его дру-
га больше нет.

Фото  
Федора 
Баранова.



Братья-близнецы Евгений и 
Анатолий Рыбаковы из Белова, 
как и год назад, сделали 
победный дубль на чемпионате 
России в беге на 10000 метров. 
Евгений первенствовал на 
дистанции с результатом  
28 минут 34,59 секунды, 
Анатолий финишировал следом 
через две секунды.

Рекорды и нормативы
Сильнейшие отечествен-

ные стайеры соперничали на 
столичном стадионе «Лужни-
ки», где 10-18 августа состо-
ится первый в нашей стране 
чемпионат мира по легкой 
атлетике. Братья Рыбаковы 
еще не забронировали путев-
ки на главный турнир года. Да, 
28-летние кузбассовцы входят 
в основной состав сборной 
России, стабильно побеждают 
на внутренних соревнованиях, 
вот только этого мало, чтобы 
выступить на первенстве пла-
неты. Обязательное требова-
ние – выполнение отборочных 
нормативов, установленных 
Международной ассоциаци-
ей легкоатлетических федера-
ций (ИААФ).

Между тем в стайерских 
видах очень высоки даже нор-
мативы «Б», гарантирующие 
стране участие лишь одного 
спортсмена: 5000 м – 13.20,0; 
10000 м – 28.05,0. А для заявки 
трех атлетов (максимальная 
квота) все трое должны бежать 
еще быстрее: соответственно 
за 13.15,0 и 27.40,0. Личные 
рекорды братьев Рыбаковых 
наиболее близки к зачетному 
времени на «десятке»: в 2008 
году Евгений пробежал эту 
дистанцию за 28.05,75, а брат 
уступил ему 79 сотых секунды. 
На дистанции 5000 м лучшие 
результаты близнецов в срав-

нении с нормативом несколько 
скромнее: Евгений – 13.30,43; 
Анатолий – 13.31,46.

В минувший вторник аре-
на будущего чемпионата мира 
принимала международный 
турнир «Московский вызов», в 
ходе которого спортсмены из 
35 стран опробовали-протес-
тировали новые дорожки и сек-
тора. Программу вечера вен-
чал забег на 10000 метров. По 
обыкновению, национальный 
чемпионат на этой дистанции 
проходит отдельно от других 
видов «королевы» спорта.

Дождь в дорогу
- На старт вышли все луч-

шие бегуны страны, всего 36 
стайеров. Среди них – рекорд-
смен страны на «десятке» Сер-
гей Иванов, который, правда, 
сошел с дистанции, Ринас Ах-
мадеев, опередивший Женю 

на восемь сотых секунды в 
беге на 5000 метров на зимнем 
чемпионате России этого года. 
В этой компании Женя и Толя 
повторили прошлогодний ус-
пех, - рассказал по телефону 
обозревателю «Кузбасса» тре-
нер братьев Рыбаковых Алек-
сандр Фригин.

- Судя по телерепортажу, 
который закончился как раз 
перед забегом на 10000 м, с 
погодой не повезло?

- Вечером погода резко из-
менилась: во время предстар-
товой разминки было душно, 
потом начался дождь и на до-
рожке появились лужи. Поэто-
му о выполнении норматива 
пришлось забыть, осталась 
одна задача – победить, что 
братья и сделали очень уве-
ренно. На последнем кило-
метре Рыбаковы оторвались от 
соперников, и третий призер 

проиграл Жене добрую сотню 
метров.

- Дальнейшие планы, 
Александр Борисович?

- Вместе с Женей будем го-
товиться в Новогорске к ко-
мандному чемпионату Евро-
пы, который пройдет в Англии 
22-23 июня. Для нас это уже 
третий подобный турнир. На 
двух предыдущих наша сбор-
ная была первой, а Женя в со-
перничестве с сильнейшими 

стайерами континента фини-
шировал четвертым на дистан-
ции 5000 метров и заработал 
весомые зачетные баллы для 
команды. Толя поехал домой и 
присоединится к нам 25 июня, 
когда начнем заключительный 
тренировочный сбор к июль-
ской Всемирной универсиаде, 
в Казани. Рыбаковы выйдут на 
старт «десятки», планирует-
ся также, что один из братьев 
выступит на «пятерке», а вто-
рой - в полумарафоне. Словом, 
и Женю, и Толю ждет макси-
мальная нагрузка.

- Планируете все-таки 
штурмовать нормативы 
для участия в чемпионате 
мира?

- Сезон набирает обороты, 
впереди – новые старты, а в 
Казани, помнится, быстрая 
дорожка. Квалификационный 
период, когда можно показать 
отборочные результаты, за-
канчивается 29 июля, почти за 
две недели до открытия чем-
пионата мира в Москве.

Кстати, этот самый квали-
фикационный период в неко-
торых видах легкой атлетики 
исчисляется с января ми-
нувшего года. Из кузбасских 
спортсменов выполнил нор-
матив «А» Сергей Свиридов, 
возглавивший в прошлом се-
зоне рейтинг отечественных 
десятиборцев.
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Братский дубль Рыбаковых

Материалы полосы подготовил Вадим АНТОНОВ.

Евгений 
Рыбаков 
(справа)  
и его брат 
Анатолий 
второй год 
подряд  
не знают 
равных в 
стране  
в беге на 10000 
метров.

Фото с сайта 
Всероссийской 
федерации 
легкой 
атлетики.

Женская борьба
кемеровчанка наталья куксина выиграла в 
Санкт-петербурге чемпионат России в весе до 67 
килограммов. Для нашей 28-летней землячки этот 
титул стал пятым в карьере.

- Меня поразило выступление Натальи Кук-
синой, - отметил в интервью агентству Wrestrus.
ru главный тренер женской сборной страны 
Юрий Шахмурадов. – Она уже прощалась со 
спортом, и мы на нее особо не рассчитывали, 
просто дали возможность побороться. А Наталья 
очень уверенно победила молодых спортсменок, 
которым я могу только посоветовать учиться у 
чемпионки.

Еще две кузбасские спортсменки - чемпионка 
Европы нынешнего года Валерия Чепсаракова 
и Ирина Кисель - завоевали серебряные медали 
в олимпийских категориях соответственно до  
48 кг и 55 кг. Теперь 24-летняя Чепсаракова будет 
готовиться к Всемирной летней универсиаде, 
которая состоится в Казани 6-17 июля.

Состав российской команды для участия в 
чемпионате мира в Будапеште (16-22 сентября) 
утвердят накануне поездки в столицу Венгрии 
по итогам контрольных схваток.

Пулевая стрельба
кемеровчанин вячеслав калюжный стал вторым 
призером открытого кубка России в скоростной 
стрельбе из малокалиберного пистолета с 
дистанции 25 метров (упражнение «Мп-8»).

На соревнованиях в спортивно-стрелковом 
комплексе «Лисья нора», что в подмосковном 
поселке Икша, кузбассовец показал лучший ре-
зультат в квалификации, выбив 585 из 600 очков 
в двух сериях по 30 выстрелов (две серии под-
ряд по пять выстрелов соответственно за 8, 6 и 
4 секунды). Наш земляк опередил действующего 
чемпиона и рекордсмена мира в этой дисцип-
лине Алексея Климова, а также золотого призера 
Олимпиады-2000 Сергея Алифиренко. Только в 
финале, где борьбу за медали продолжили шесть 
спортсменов, Вячеслав Калюжный уступил Алек-
сандру Алифиренко, сыну именитого стрелка.

В следующий четверг, 20 июня, там же, в 
«Лисьей норе», начнется чемпионат России по 
стрельбе. Победитель в олимпийском упражне-
нии «МП-8» определится во второй день соревно-
ваний. Национальный чемпионат будет отбороч-
ным турниром к первенству Европы в Хорватии  
(21 июля - 4 августа).

ФутБоЛ

«Апелляция не прошла»
новокузнецкий «Металлург-
кузбасс», сохранивший по 
спортивному принципу прописку 
в Футбольной национальной 
лиге, исключен из состава 
участников этого турнира.

Президент Российского фут-
больного союза Николай Тол-
стых на пресс-конференции 
после заседания исполкома 
организации пояснил, почему 
сибиряков сняли с соревнова-
ний:

- Апелляция «Металлурга-
Кузбасса» по лицензированию 
не прошла, и команда не смо-
жет участвовать в первенстве 
ФНЛ. Его заменит один из пре-
тендентов, возможно, в ходе 
жеребьевки. Новокузнецкий 
клуб просил отложить рас-
смотрение вопроса о лицензи-
ровании до июля. В регламенте 

предусмотрена возможность 
внештатной процедуры ли-
цензирования на случай экс-
тренных ситуаций. Этим, кста-
ти, воспользовался «Ангушт» 
(Назрань), получивший право 
участия в ФНЛ по спортивному 
признаку. Мы планируем про-
вести лицензирование «Ан-
гушта» до конца недели. Но 
до июля мы тянуть не можем, 
поскольку останется немного 
времени до начала сезона.

Таким образом, единствен-
ный футбольный клуб нашей 
области, имеющий професси-
ональный статус, может ска-
титься в любительскую лигу. 
Между тем болельщики хоро-
шо помнят, что в 2006 году в 
Профессиональной футболь-
ной лиге Кузбасс представляли 
четыре клуба, а еще раньше и 
все пять…

y

 тАБЛо

Чемпионат России. Бег на 10000 м
11 июня. Москва. Стадион «Лужники»

1. Е.Рыбаков – 28.34,59. 2. А.Рыбаков (оба – Кемеров-
ская обл.) – 28.36,88. 3. Шаламов (Краснодарский край) – 
28.48,00. 4. Ахмадеев (Татарстан) – 28.49,78. 5. Чечун (Самарс-
кая обл.) – 28.58,79. 6. А.Сафронов (Башкортостан) – 29.03,88.
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Взяли за топор
В Кемерове мужчина обманом попал в квартиру 
пенсионерки и, поигрывая заранее припасенным 
кухонным топориком, отобрал у нее деньги  
и золотые украшения.

Потерпевшая была настолько испугана, что обратилась 
в полицию лишь два дня спустя. По ее словам, она сама 
открыла дверь налетчику, а потом, когда он стал кри-
чать, что вода заливает квартиру этажом ниже, впустила 
его в жилище. Вначале они вместе осматривали стояки 
водопроводных труб, а потом она увидела у него в руках 
кухонный топорик для рубки мяса. Запугав свою жертву, 
незнакомец отобрал у нее все сбережения (около 40 тыс. 
руб.) и золото. Уходя, преступник прихватил из шкафов 
новые косметические наборы и кое-что из женского три-
котажа…

Со слов пенсионерки оперативники сумели соста-
вить субъективный портрет налетчика и быстро уста-
новить его личность: им оказался 40-летний кемеров-
чанин, ранее дважды судимый за разбои и лишь в конце 
прошлого года освободившийся из исправительной ко-
лонии. Однако ко времени задержания деньги пенсио-
нерки он уже потратил, почти все золото продал слу-
чайному прохожему, а косметику и другие украденные 
вещи оставил на время у своей приятельницы, подарив 
ей в «благодарность» бабушкино золотое кольцо. То, 
что полиции удалось изъять, в ближайшее время будет 
возвращено законной владелице. Есть вероятность, 
что остальные ювелирные украшения оперативникам 
удастся найти в комиссионных магазинах, ломбардах 
или на рынках.

Украли без напряжения
В киселевском поселке Карагайлинский расхитители лома 
цветного металла разукомплектовали ночью  
две трансформаторные будки, оставив без электричества 
несколько домов.

Когда в поселке потух свет, на место прибыли элект-
рики. Причину аварии специалисты установили сразу: 
трансформаторные будки были вскрыты, а из них исчезли 
все детали из цветных металлов…

Полицейским удалось «вычислить» и задержать воров. 
Ими оказались двое нигде не работающих молодых людей, 
ранее уже условно судимых за кражи, но по-прежнему до-
бывавших себе на пропитание и выпивку воровством. 
Почти полсотни килограммов цветмета они сдали в пункт 
приема за 8600 руб. Вероятно, теперь им может грозить 
реальный срок лишения свободы.

Ночные ходоки
В поселке станции судженка Яйского района воры дважды  
за ночь наведывались в один и тот же магазин. 

О краже в полицию сообщила хозяйка магазина, кото-
рая утром пришла на работу и обнаружила разбитое окно 
и следы незваных гостей.

На вторые сутки расследования в поле зрения опе-
ративников попали жительница поселка и ее взрослая 
дочь. Одна из них и оказалась причастна к краже. Выяс-
нилось, что в ту ночь у них дома собралась веселая ком-
пания собутыльников. Двум из них пришла в хмельную 
голову мысль обворовать магазин. Мужчины позвали с 
собой и подвыпившую дочку хозяйки дома. Та не отка-
залась. Пока приятели через окно «прокладывали» себе 
путь внутрь торговой точки, девушка наблюдала сна-
ружи за обстановкой и в случае чего должна была пре-
дупредить своих подельников об опасности. Все прошло 
спокойно, и загруженная украденным пивом и сигаре-
тами компания вернулась домой. Однако вскоре этого 
показалось мало, и они решили вернуться в магазин еще 
и за едой. Вместе с пельменями, колбасой и сыром один 
из подельников прихватил из кассы выручку — порядка 
7500 руб. А через пару дней в дом некогда веселого за-
столья нагрянули оперативники.

Видимо, почувствовав, что за ним скоро придут пред-
ставители власти, инициатор преступления ударился в 
бега, и несколько недель ему удавалось скрываться от по-
лиции, пока его не задержали в Кемерове. 

(По информации пресс-службы
ГУ МВД России по Кемеровской области).

Ведущий рубрики «Правовое поле» Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

Бизнес по Белому
Суть обвинений такова. Ру-

ководство «НУК» в лице г-на 
Белого выступило поручителем 
при получении кредита в банке 
неким коммерческим предпри-
ятием. Кредит сторонней фир-
ме был предоставлен на сумму 
более 67 млн. руб. сроком на 3 
дня под 18,5 проц. годовых. Ког-
да кредит не был погашен, банк 
списал со счетов компании 67 
млн. руб. Кто конкретно получил 
эти деньги и стал подпольным 
мультимиллионером, в ходе 
расследования так и не было 
установлено. Зато, как выяснил 
региональный Следственный 
комитет, данная фирма изна-
чально была неплатежеспособ-
ной и зарегистрированной на 
паспорт человека, который не 
имел к ней абсолютно никакого 
отношения. То есть типичная 
фирма-однодневка. И для любо-
го нормально здравомыслящего 
человека все это уж очень сильно 
напоминает обычную аферу по 
выводу денежной суммы с шес-
тью нулями в другую компанию 
или какому-то частному лицу. 
Может быть, так оно и было из-
начально задумано? Была ли 
во всей этой странной истории 
личная заинтересованность са-
мого г-на Белого, следствию ус-
тановить также не удалось, и об 
этом остается лишь гадать.

Приговор Евгению Белому 
станет вторым в громких уголов-
ных делах, связанных с компа-
ниями «НУК» и «НЭК». Первым 
же, напомним, стал приговор 
также бывшему заместителю 
гендиректора «НУКа» Евгению 
Чудоякову: судом Центрально-
го района Новокузнецка он был 
признан виновным в растрате 
более 66,4 млн. руб. и получил 
7 лет лишения свободы в коло-
нии общего режима. Будучи и. о. 
гендиректора ОАО «НУК», он за-
ключил с несколькими фирма-
ми три десятка фиктивных до-
говоров подряда на проведение 
капитального ремонта жилых 
домов, которым и перевел уже 
упоминавшиеся миллионы. При 
этом у так называемых «подряд-
чиков» не было даже лицензии 
на проведение ремонтных работ 
в многоквартирных домах, а в 
шести домах ремонт проводил-
ся вообще другими организаци-
ями, выигравшими тендер.

Подпольные 
миллионеры
На днях в Центральном районном суде Новокузнецка после почти 
годовых слушаний должны вынести приговор евгению Белому — 
бывшему гендиректору «Новокузнецкой управляющей компании» 
(«НУК»), в число учредителей которой входили, как известно, 
сын экс-мэра Новокузнецка максим мартин и сын теперь также 
бывшего начальника отдела развития новых форм управления 
в ЖКХ городской администрации евгений демин. В вину г-ну 
Белому вменяется, что его действия повлекли причинение «НУК» 
серьезного материального ущерба, а также лишили предприятие 
возможности использовать данные средства для эффективной 
эксплуатации и ремонта жилищного фонда.

Другое дело
Впрочем, и после окончания 

процесса по так называемому 
«делу о 67 млн. руб.» г-ну Бело-
му предстоит еще не раз отве-
чать на неприятные для него 
вопросы в том же Центральном 
районном суде Новокузнецка, 
куда пару месяцев назад было 
передано другое «его» уголов-
ное дело. Речь в нем идет о со-
лидных «бонусах», которые, как 
установила следственная часть 
городской полиции, Евгений Бе-
лый довольно продолжительное 
время беззастенчиво выписывал 
себе, любимому, и своим бли-
жайшим соратникам по «НУКу»: 

деньги в разы превышали их 
официальную зарплату и не 
были предусмотрены ни фон-
дом оплаты труда, ни бюджетом 
компании. Например, в июне 
2008 г. месячная премия г-на Бе-
лого, согласно его собственному 
приказу, составила 221 тыс. руб. 
Всего же он прибавил к своей 
официальной зарплате свыше 
2,15 млн. руб., директора по эко-
номике — почти 1,66 млн. руб., 
главбуха — порядка 280 тыс. руб. 
При этом, как установило следс-
твие, примерно за то же время 
расходы компании почти вдвое 
превысили ее доходы, а ее кре-
диторская задолженность уве-
личилась более чем на 300 млн. 
руб.! Как говорится, почувствуй-
те разницу…

Ремонты на бумаге
Впрочем, сфера ЖКХ уже 

давно стала лакомым кусочком 
для разного рода жуликов и 
проходимцев, особенно там, где 
за ней нет должного контроля. 
Отличие многих афер лишь в 
возможностях и аппетитах жу-
ликов. Вот еще несколько при-
меров «липовых ремонтов», о 
которых рассказал заместитель 
начальника ГУ МВД России по 
Кемеровской области — на-
чальник главного следственно-
го управления генерал-майор 
юстиции Владимир Шепель. В 
Междуреченске, например, в 
начале года осуждена дирек-
тор управляющей компании, 
которая обвинялась в хищении 
более 3 млн. руб., выделенных 
на капитальный ремонт жилых 
домов в отдаленных поселках 
Теба, Лужба и Бельсу. Как оказа-
лось, положенный объем работ 
по капремонту жилого фонда 
фактически выполнен не был. 
Хотя полученные из бюджета 
деньги на него списали. Город-
ской суд приговорил женщину 
к трем годам лишения свободы 

условно. Кроме того, она долж-
на возместить материальный 
ущерб, причиненный городско-
му округу.

А в Белове следственным от-
делом расследуется уголовное 
дело по факту присвоения ру-
ководством ООО «Белком ЖКХ» 
порядка 500 тыс. руб., поступив-
ших управляющей компании 
от собственников жилья много-
квартирного дома и перечислен-
ных на расчетный счет другой 
организации в качестве платы 
за ремонт кровли, которого на 
самом деле не было.

И год от года количество та-
ких уголовных дел только растет. 
Однако, как показывает практи-
ка, сколь веревочке ни виться, а 
конец все равно будет…

Рис.  
Андрея 
Горшкова.
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Что такое имбирь, а главное, 
сколько его можно съесть в день?

Любовь дУБОВЦОВа.
пос. Тяжинский.

Имбирь – травянистое много-
летнее растение родом из стран 
Южной азии, где его корень с 
древности использовался как 
пряность и лекарственное сырье. 
Молотый имбирь давно и прочно 
используется и в русской кухне 
для приготовления напитков и 
выпечки. а вот маринованный ко-
рень появился у нас только в пос-
ледние десятилетия.

противопоказаний к употреб-
лению имбиря нет, потому вку-
шать его можно столько, сколько 
душа принимает.

Широко разрекламирована 
польза имбиря в качестве «сжи-
гателя» жира, что очень привле-
кает желающих похудеть, и как 
непревзойденного очистителя 
организма от шлаков и токсинов. 
в этом случае используют свежий 
или сушеный корень. 10-20 г све-
жего имбиря или 1 чайную ложку 
порошка заваривают стаканом 
горячей воды, настаивают 10 ми-
нут, добавляют 1 чайную ложку 
меда и сок лимона по вкусу. при-
нимают по полстакана утром на-
тощак (желательно за полчаса до 
еды). вторую половину напитка 
выпивают небольшими глотками 
в перерывах между приемами 
пищи.

Курс по времени не ограничен. 
если вкус напитка нравится, мож-
но использовать его как угодно 
долго.

Сейчас ранние тюльпаны 
цветение уже завершают, че-
рез недельку-другую опадут 
цветки и у поздних сортов. И 
в жизни растений наступит 
важнейший и ответственный 
момент – накопление луко-
вицей сил для будущего цве-
тения. Чем тут им можно по-
мочь?

Ц в е т о в о д ы - о п ы т н и к и 
убеждены, что тюльпаны 
лучше недокормить, чем пе-
рекормить. И потому огра-
ничиваются максимум тремя 
подкормками. Первую дают 
сухую – рано весной, в пери-
од таяния снега. Рассыпают 
комплексные удобрения, со-
держащие азот, фосфор и ка-
лий (2:2:1), по поверхности 
посадок, расход – 30-40 г на 
1 кв. м. Затем в период буто-
низации дают вторую подкор-
мку – жидкую, делая акцент 
на фосфор и калий. То есть 
этих удобрений берут по две 
части, и только 1 часть азота, 
расход 25-30 г на кв. м. Третья 
подкормка вносится в пери-
од массового цветения, тоже 
жидкая, в виде раствора двой-

ного суперфосфата и калия в 
равных долях, расход – 25-30 г 
на 1 кв. м.

При этом важно помнить, 
что жидкие удобрения могут 
навредить растениям, вызвать 
ожоги листьев и луковицы. 
Поэтому прежде необходимо 
увлажнить посадки чистой во-
дой, и только потом аккуратно 
вносить раствор удобрений.

Следует сказать, что не все 
цветоводы разделяют эти ре-
комендации. Уверяют, что 
если соблюдается плодосмен, 
почва богата гумусом, никакие 
подкормки не нужны. Высокая 
концентрация азота, фосфора 
и калия может нарушить ес-
тественный процесс обмена 
питательными веществами, 
что отрицательно отразится 
на росте и развитии растений.

И противники, и сторон-
ники подкормок сходятся в 
одном – нельзя исключать та-
кие агротехнические приемы, 
как рыхление почвы. Плотная 
земля не позволяет прони-
кать кислороду к корням, что 
задерживает развитие и луко-
вицы, и деток.

После цветения следует 
оборвать несрезанные цвето-
носы, не травмируя при этом 
листья. Кстати, доказано, чем 
больше на отдельном рас-
тении остается листьев, тем 
успешнее идет наращивание 
обновленной луковицы. Ведь 
питание к ней поступает не 

только из земли от корней, но 
и посредством листьев из воз-
духа.

На этом и оставим тюльпа-
ны до выкопки – сигнал к ней 
подадут пожухшие листья.

Тамара
ДМиТРиЕВа.

Меню для тюльпанов
Несмотря на все погодные катаклизмы нынешнего сезона,  
как никогда раньше, садоводов порадовали тюльпаны. гордые 
красивые цветы, только чуть повесив головки, устояли при 
заморозках, без особого для себя ущерба перенесли нежданный 
снегопад, с благодарностью восприняли наступившее тепло…

Фото  
Любови 
Кузнецовой.

«Здравствуйте. Недавно от 
знакомых услышала о новом 
удобрении – торфогеле «Сиби-
ряк». Они очень хорошо отзы-
ваются о его свойствах, гово-
рят, что после его применения 
стали получать заметно боль-
ше урожая на своем приуса-
дебном участке. Хотелось бы 
подробнее узнать, в чем секрет 
этого удобрения, и где его мож-
но купить».

С уважением
ирина Пятницкая,
г. Кемерово.

Действительно, торфогель 
«Сибиряк» появился на кузбас-
ском рынке «дачной» продук-
ции всего несколько лет назад, 
но уже завоевал сердца садо-
водов. Сама недавно зашла в 
семенной магазин, чтобы при-
обрести торфогель. Продавец 
сказала, что в данный момент 
товар закончился – «очень хо-
рошо разбирают, новую партию 
привезут в течение двух дней, 
заходите».

Чтобы наиболее полно от-
ветить на вопросы нашей чи-
тательницы, мы обратились к 
производителю торфогеля «Си-
биряк» - юргинской компании 

Торфогель «Сибиряк» -  
удобрение нового поколения

ООО «ФертЭко». И вот что нам 
рассказали.

Хоть нынешняя весна в Куз-
бассе мало нас радовала теплы-
ми и солнечными деньками, от 
садово-огородных работ никуда 
не деться. Конечно, садоводов 
волнует, какой урожай получит-
ся в этом году, когда так припоз-
днились весна и лето. Чтобы не 
беспокоиться за урожай, сове-
туем кузбассовцам применять 
торфогель «Сибиряк». На сегод-
няшний день это одно из на-
иболее эффективных удобрений 
последнего поколения, разра-
ботанное новосибирскими уче-
ными с учетом климатических 
особенностей нашего региона. 
Нужно сказать, что торфогель 

«Сибиряк» хоть и появился не 
так давно, уже прошел испыта-
ния на огородах и дачах кузбас-
совцев, доказал свою высокую 
эффективность и полюбился 
дачникам.

Результат его применения, по 
данным пятилетней практики 
в условиях сибирского региона, 
показал стабильное повышение 
урожайности всех культур как в 
благоприятный погодный пе-
риод, так и в засушливые годы. 
Не секрет, что в нашем регионе 
с резко континентальным кли-
матом весна и лето могут пре-
поднести различные сюрпризы: 
в прошлом году была жара и 
засуха, в этом лето еще раскачи-
вается…Поэтому особенно акту-
ально, что торфогель «Сибиряк» 
спасет ваш урожай при любых 
погодных условиях.

В нем содержится полный 
комплекс полезных элементов 
и необходимых кислот в легко 
усваиваемой растениями форме 
– от этого и зависит его высокая 
эффективность.

Комплексное гуминовое рос-
торегулирующее удобрение тор-
фогель «Сибиряк» производится 
по уникальной технологии, в ос-
нове которой используются ка-
витация и ультразвук. В резуль-

тате чего молекулярные связи 
разрываются, а содержащиеся 
в торфе ценные вещества: азот, 
калий, фосфор, гумусовые кис-
лоты – переходят в физиоло-
гически активное состояние и 
легко усваиваются растением 
как во время созревания – через 
корневую систему, так и в пред-
посевной период – через мемб-
рану зародыша зерна.

Использование торфогеля 
«Сибиряк» даже в низких кон-
центрациях активизирует об-
мен веществ. Он усиливает кле-
точное дыхание, поступление в 
растение минералов из почвы, 
повышает его устойчивость к 
стрессам в вегетационный пе-
риод, в засушливые, влажные и 
холодные годы, а также при не-
достатке и избытке минераль-
ных удобрений.

Он снижает способность пог-
лощать вредные ядохимикаты, 
тяжелые металлы, а также со-
держание нитратов и нитритов 
в конечной продукции. Кроме 
того, важное свойство торфоге-
ля – он нетоксичен и не обладает 
мутагенными свойствами. Это 
органический и экологически 
чистый продукт, без химических 
добавок. Все это подтверждено 
опытным путем: продукт про-

шел четырехлетние испытания 
в научно-исследовательских ин-
ститутах Новосибирска и Мос-
квы, по результатам которых 
доказано, что его применение 
дает реальную прибавку урожая 
в 30-50%.

«Сибиряк» удобен в приме-
нении – он выпускается в виде 
гомогенной суспензии и досту-
пен по цене. Удобрять можно 
любые садово-огородные куль-
туры, вплоть до цветов. Каждая 
культура, как показывает опыт, 
дает не просто стабильно боль-
ший урожай, но и здоровый, и 
цветущий.

Сегодня торфогель «Сибиряк» 
по праву называют удобрением 
нового класса и исключитель-
ным продуктом среди товаров 
своей группы. Производится 
он в Кузбассе юргинской ком-
панией ООО «ФертЭко». На все 
интересующие вас вопросы мы 
готовы ответить по телефонам: 
8(38451) 4-11-22, 4-12-81.

На данный момент торфогель 
«Сибиряк» продаётся в специа-
лизированных магазинах прак-
тически во всех городах Кеме-
ровской области.

Виктория ЗаВЕДЯЕВа.
На правах рекламы.
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12213, 12795, 12798.
Тиражи: во вторник, среду, пятницу, субботу – 9621,  
в четверг – 31006.

Время подписания номера в печать по графику 19.30. Сдан в печать 19.30.
Объем 9    п. л. 
Печать офсетная. Отпечатано в ОАО «Советская Сибирь»:
650630, г. Ке ме ро во, пр. Ок тябрь с кий, 28. Заказ № 101.

РАНЫ, ОЖОГИ, ПРОЛЕЖНИ заживают в 2-3 раза быстрее1,  
без боли и рубцов, без антибиотиков и «химии»! 

Узнайте больше на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!  
Спрашивайте в аптеках города!

«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

Рег. уд. № ФСР 2011/10123 ОТ 03.03.2011; ТУ № 9393-001-73745952-2010 «Полотно нетканое антимикробное сорбционное, импрегнированное частицами коллоидного серебра «МВ-2010» Реклама.

Повязки ВитаВаллис  
популярны в больницах.  
Есть ли они в вашей аптечке?  

ЧТО ОНИ ЛЕЧАТ?
Любые порезы, ссадины, про-

лежни, венозные язвы, раны у диа-
бетиков, трещины сосков у кормя-
щих матерей, «простуду» на губах. 
А также любые раны2: ожоговые, 
гнойные, хронические, послеопера-
ционные.  

ПРЕИМУЩЕСТВА
Повязки уменьшают боль и не 

прилипают к ране. Интервалы меж-

ду перевязками могут составлять от  
1 до 7 дней3.

Они в 10 раз быстрее останавли-
вают кровь, не вызывают раздраже-
ний, снимаются легко и без боли. В 
50% случаев нет рубцов! 

Они компактны, просты в ис-
пользовании, долго хранятся. 

РЕВОЛЮЦИОННЫЙ
ПРИНЦИП! 
В отличие от обычных повязок, 

которые пытаются уничтожить бо-
лезнетворные бактерии с помощью 
антибиотиков, повязки ВитаВаллис 
работают совершенно иначе. Со-

держащиеся в них активные час-
тицы с огромной поглощающей 
способностью физически «высасы-
вают» из раны бактерии, гной, про-
дукты распада и «запирают» все это 
внутри повязки. Словом…
А в вашей аптечке  
есть повязки ВитаВаллис? 

1«Антисептик XXI века». – Техника молоде-
жи, апрель 2012, стр.12-14.

2Рекомендовано к применению в лечеб-
ных учреждениях для профилактики и лечения 
ран различной этиологии (протокол проведе-
ния клинических испытаний от 16.12.2010).

3Частота смены повязки зависит от состо-
яния раны и может колебаться от нескольких 
часов до 7 суток.

Это ВитаВаллистм – инновационные ранозаживляющие повязки 

СЕМЕЙНЫЙ АДВОКАТ

Мой брак с женой юридически 
не расторгнут, но три последних 
года мы вместе не живем. В 2012 
году я за свои деньги приобрел ав-
томобиль. Будет ли супруга иметь 
права на него, если предъявит тре-
бования о разделе имущества?

Максим Б.
(по электронной почте).

Не будет, если докажете суду, что 
во время приобретения спорного 
имущества вы с супругой вместе не 
проживали и общего хозяйства не 
вели.

Согласно ч. 4 ст. 38 Семейного ко-
декса РФ (далее — СК РФ), суд мо-
жет признать имущество, нажитое 
каждым из супругов в период их 
раздельного проживания при пре-
кращении семейных отношений, 
собственностью каждого из них.

Пунктом 16 Постановления 
Пленума Верховного суда РФ от 

05.11.1998 г. № 15 «О примене-
нии судами законодательства при 
рассмотрении дел о расторжении 
брака» разъяснено, что, если после 
фактического прекращения семей-
ных отношений и ведения общего 
хозяйства супруги совместно иму-
щество не приобретали, суд в соот-
ветствии с ч. 4 ст. 38 СК РФ может 
произвести раздел лишь того иму-
щества, которое являлось их общей 
совместной собственностью.

Таким образом, наличие брака 
не исключает возможность воз-
никновения у супруга права собс-
твенности на приобретенное иму-
щество, если доказан факт приоб-
ретения этого имущества в период 
раздельного проживания супругов 
при прекращении ими семейных 
отношений.

Николай ВОРОШИЛОВ.
E-mail: adv.voroshilov@mail.ru

Это моя машина!

КРОССВОРДАфИША

Работа над спектаклем на 
музыку Марка Самойлова в 
полном разгаре. Режиссер 
спектакля - заслуженный 
артист Карелии Любовь Де-
ментьева-Самойлова, уже 
осуществившая в театре че-
тыре постановки. Вот что 
она говорит о своей новой 
работе:

- Марк Самойлович очень 
хорошо чувствовал время и 
был замечательным мело-
дистом. Наверное, поэтому 
его музыка трогает и волнует 
сердца и надолго остается в 
памяти зрителей. В этом его 
произведении сильно лири-

ческое начало, в нем много 
романтики, искренних чувств, 
возвышающих человека: без-
оглядная любовь, бескорыст-
ная дружба, верность, готов-
ность заслонить собой близ-
кого человека в критический 
момент. Именно эту сторону 

мы и хотели подчеркнуть, по-
тому оперетта превратилась 
у нас в романтическую коме-
дию. В ней много приключе-
ний, превращений, смешных 
и трогательных ситуаций. На-
деюсь, она будет интересна 
нашим зрителям.

ВИКТОРИНА «В ТЕАТР С «КУзБАССОМ»!»

27-28 июня в Музыкальном театре Кузбасса премьера - спектакль  
«Страсти святого Микаэля», закрывающий 69-й театральный сезон.

Герои спектакля Марчелло 
(актер Константин Круглов)  
и Микаэль (актер Вячеслав 
Соболев).

Уважаемые читатели! Предлагаем вам принять участие в теат-
ральном конкурсе! Ответьте на наши вопросы: в каком году спек-
такль «Страсти святого Микаэля» был поставлен в Музыкальном 
театре Кузбасса в первый раз и какие еще спектакли на музыку 
Марка Самойлова (назовите три) есть сейчас в репертуаре театра?

звоните в редакцию во вторник, 18 июня с 11 до 12 часов  
по телефону 8-908-956-9295.  Первые двое дозвонившихся  

получат пригласительные билеты на эту премьеру!

По горизонтали: 1. Малая планета. 
5. Венгерский архитектор 19 века. 6. 
Новогоднее дерево на Руси. 7. Ре-
лигиозный запрет, налагаемый на 
определенный предмет, слово или 
действие у первобытных народов. 9. 
Опера Р. Леонкавалло. 10. Старинная 
русская детская песенка. 

По  вертикали: 1. Минерал, раз-
новидность халцедона. 2. Домашняя 
птица. 3. Река в Швейцарии. 4. Испан-
ский величавый танец. 8. Выбоина на 
дороге. 9. Домашнее животное се-
мейства быковых.

По горизонтали: 1. Географос. 5. Ибль. 
6. Елка. 7. Табу. 9. Заза. 10. Прибаутка. 

По вертикали: 1. Гелиотроп. 2. Гусь. 3. 
Ааре. 4. Сарабанда. 8. Ухаб. 9. Зебу. 
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Полюбуйтесь 
«Восходом»

В окнах Кемеровского облас-
тного краеведческого музея ра-
ботает выставка победителей 
Кузбасского регионального тура 
IX Межрегионального конкурса 
юных художников «Мой восход». 
Яркие красочные детские работы 
создают радостное настроение у 
кемеровчан и гостей города.

На выставке представлено 48 
детских работ из коллекции гу-
бернаторского культурного цен-
тра «Юные дарования Кузбасса», 
выполненных акварелью, гуашью, 
пастелью, маслом и карандашом. 
Возраст участников – от 7 до 16 
лет. Работы ребят поражают бо-
гатством красок и разнообрази-
ем сюжетов, здесь можно уви-
деть сложнейшие натюрморты 
– «Отражение», «Утро», портреты 
– «Лучший парикмахер», «Пусть 
всегда будет солнце», яркие го-
родские и сельские пейзажи 
– «Ритмы завода», «Кузнецкий 
мост», «Деревня Ивановка».

ГАСтРОЛИ

«театральное трио»

Гастрольный проект с таким на-
званием стартовал в Новокузнец-
ке. В рамках гастролей драма-
тические театры Новокузнецка, 
Кемерова и Томска обменяются 
своими спектаклями.

На сцене Новокузнецкого драм-
театра покажут свое мастерство 
кемеровские и томские артисты. 
Всего зрителям будет представ-
лено 12 спектаклей.

По традиции вот уже третий 
летний сезон новокузнечане с 
большим интересом и теплотой 
принимают спектакли театраль-
ных гостей. И обычно все спек-
такли приезжих актеров идут с 
аншлагом.

дОСуГ НА ЛюбИтЕЛя

Новокузнецк. ЦГБ им. Н.В. Гоголя
15 июня. Клуб любителей фан-

тастики «Контакт». Секция собс-
твенного творчества. Начало в 
15.00. Творческая гостиная.

Кемерово. 16 июня. Оригами для 
детей. Мастер-класс. Ребят научат 
делать кусудамы «Кулер» и «Звез-
да». Запись по т. 8-923-606-74-79, 
8-923-527-84-00. Лавка художника, 
ул. Красная, 5. Начало в 11.30.

14, 15, 20 июня. Творческий ма-
рафон «Арбат на Весенней–2013». 
С 18.00 до 22.00. Вход свободный.

14-17 июня. Международный 
фестиваль короткометражного кино 
и анимации Future Shorts. Бульдо-
зер в спальне, банные процедуры и 
галлюцинации в парилке, люди-пти-
цы – фильмы и анимация всех жан-
ров и направлений со всего мира. 
ДК «Москва». Начало в 18.00.

14 июня. Первый летний филар-
монический бал. Тема бала – «Му-
зыка цветов».  Начало в 19.00.

ВЫСтАВКА




